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ESPADAZO  MUNICIPAL
Por: MARIO LUNA

Por Lupepera, 
la más lépera   

¿ANÁLISIS POLÍTICO O CRÍTICA DESTRUCTIVA?
Hay que darle gusto al gusto, antes de que se acabe el mundo en 2012  
Por Lupépera la mas lépera 

(y cabrona…)

 CANDIDATOS TRACIONARON A ROY.- 
fue un hecho inocultable una vez que se 
computarizaron los votos, saber y conocer lo 
que muy anticipadamente se esperaba y que 
se decía que solo era un rumor infundado, 
el de impulsar el voto diferenciado entre los 
propios candidatos priistas, es decir, que entre 
ellos mismos había una rivalidad y enojo muy 
enconado, sobre todo en algunos de ellos, en 
donde le estarían jugando las contras a ROY 
GÓMEZ OLGUÍN, pese a que se decía que 
estaban trabajando en unidad, en equipo , sin 
duda que esa unidad y equipo era para estar 
en contra de ROY, lo que es imperdonable 
es que los asesores u operadores políticos, 
no se hayan percatado de esta situación en 
donde los abanderados a diputados por los 
distritos de Tepic, así como los regidores, 
andaban sueltos y embravecidos contra el 
ahora ex candidato a la presidencia municipal 
de Tepic, o quizás, lo más aceptable es que 
ellos también estaban de acuerdo en esta 
situación, prueba de ello, es que en algunos 
de los distritos, el candidato a la diputación 
sacó una muy buena votación, mientras 
que esta cantidad de votos no se reflejó en 
los votos a ROY, lo que habla de que en 
ese distrito o en esas demarcaciones, ellos 
mismos impulsaron el voto diferenciado en 
donde voten por mí y para alcalde por otro, 
de acuerdo a las estadísticas del conteo 
de votos, se tiene que uno de los distritos 
electorales de Tepic, que fue el que registró el 
mayor número de votos, fue el quinto distrito, 
en donde el chaparrito, GIANNI RAMÍREZ 
OCAMPO, sacó una votación muy buena, 
pero esta nunca se reflejó con ROY.

Entonces como entender que si se impulsaba 
una votación en “cascada” en donde se 
decía voten tres veces PRI, ese número 
de votos no se vio con ROY, sencillamente 
porque lo hicieron a un lado, aún cuando ya 
sería muy tarde y además muy pero muy 
desfasado querer buscar culpables para 
castigarlos, eso sería lo más torpe, ya que 
solo representaría perder valioso tiempo 
en ello, cuando de manera lógica se debe 
de suponer como lo es, quienes son los 
responsables, lo que se debe de hacer, pero 
sin ocultar ni querer engañar al pueblo, es 
actuar con veracidad, sin contemplaciones 
contra traidores o inservibles operadores o 
asesores políticos, estamos a un año de volver 
a vivir una contienda electoral federal, en el 
2015, será otro termómetro fundamental para 
saber cómo se anda no en aceptación, porque 
todos sabemos que el rating de aceptación 
que tiene el mandatario estatal, es uno de los 
más altos en el país, ya que está dentro de los 
tres primeros gobernantes que tienen mayor 
aceptación entre la población, pero eso dista 
mucho de la aceptación que tengan quienes 
serán los candidatos, la figura o aceptación 
del mandatario no da para tanto, no da para 
hacer ganar a todos los candidatos y menos 

cuando estos no traen ni siquiera propuesta 
política propia.

Por ello, son los tiempos y momentos 
necesarios y propicios de que de inmediato se 
hagan las correcciones en extrema urgencia y 
los corran, ya que el peor enemigo que pudo 
enfrentar el PRI junto con sus abanderados, 
fueron sus propios correligionarios y sus 
propios candidatos, pero bueno, eso será 
una decisión única de quien quiere ganar 
las elecciones o de seguir engañándose con 
triunfos y fortalezas inexistentes.

REGIDORES QUE NUNCA TRABAJARON 
COMO TALES, ANDUVIERON EN CAMPAÑA.- 
y muy movidos por cierto, ya que la oferta 
de que si trabajaban y se triunfaba, serían 
nombrados como funcionarios de primer nivel 
o como delegados, por ello lo que nunca 
hicieron en sus tres años de regidores, trabajar 
por el pueblo, lo quisieron hacer en menos 
de un mes andando en campaña, por ello, 
podemos decir que un regidor de la talla del 
cinismo, parasitismo y holgazanería, como lo 
es MARIO ISIORDIA, el cual nunca se paró 
a saber de las necesidades y menos para 
darles soluciones a esos problemas de la 
gente de la demarcación número 8, de manera 
desvergonzada anduvo promocionando a LUZ 
AMALIA BARRÓN en donde el rechazo fue 
total, por cierto en la mayoría de las colonias 
de esta demarcación la gente corrió a MARIO 
ISIORDIA, por guevón, en ese mismo sentido, 
estuvieron las regidoras SULMA ALTAMIRANO 
quien traía a su cargo a un grupo de mujeres 
pandilleras, las cuales las utilizaban para andar 
vociferando contra la oposición, del mismo 
modo, GEORGINA JIMÉNEZ, fue otra de 
las que anduvieron metidas de lleno en una 
demarcación que desconocía y todo porque 
en su demarcación a la que ella pertenece 
la removieron por no cuadrar a los intereses 
de quienes andaban de candidatos, pero no 
solo en el PRI, se dieron las traiciones, sino 
también en el PRD, en donde el regidor vividor 
y mercenario, de MILTON RUBIO, no solo 
traicionó a su partido, sino también a su propio 
tío, quien fue el candidato a diputado por el 
cuarto distrito electoral por la alianza Por el 
Bien de Nayarit, y que este inservible regidor 
sin ideología, se encargó de la comunicación 
de su tío AMADO RUBIO, responsabilidad 
que nunca cumplió, porque sencillamente 
nunca tuvo acercamiento con los medios de 
comunicación para tal efecto.

TIEMPOS DE RECONCILIACIÓN 
POLÍTICAS.- son los que ahora se deben de 
vivir para bien de la ciudadanía, las elecciones 
han quedado atrás, ya hubo ganadores y 
perdedores, ahora, son tiempos de que 
desafortunadamente no obtuvieron el voto 
del pueblo, se deban unir a los ganadores, 
pero lo más importante es que quienes ahora, 
serán nuestras autoridades municipales, 

Por: José Ma. Narváez Ramírez.

Dentro del programa de la quinta y 
última jornada de la Semana del Abogado 
2014, mujeres y hombres al servicio del 
Poder Judicial de Nayarit, encabezados 
por su presidente, magistrado Pedro 
Antonio Enríquez Soto, así como abogados 
postulantes, rindieron homenaje al 
licenciado Gonzalo Macías Carlo, jurista 
ejemplar y forjador de generaciones de 
profesionales del derecho por más de 
cincuenta años.

En dicha celebración realizada en 
céntrico salón de la capital nayarita, 
correspondió al doctor Enríquez Soto 
la entrega del testimonio de gratitud 
y reconocimiento al licenciado Macías 
Carlo, quien también fue acompañado 
por varios familiares.

Con la representación de las mujeres 
y hombres al servicio de la impartición 
de justicia, hizo uso de la palabra 
el magistrado Manuel Salinas Solís, 
integrante de la Sala Penal del Tribunal 
Superior.

Salinas Solís hizo una breve semblanza 
del homenajeado, quien nació en 
Francisco I. Madero, municipio de Tepic, 
y es un "hijo legítimo de la escuela 
pública mexicana de su mejor y más 
grande época"; estudió en la Escuela 
Nacional Preparatoria de la capital del 
país y cursó la carrera de abogado en la 
antigua Escuela de Jurisprudencia, hoy 
Facultad de Derecho de la Universidad 
Nacional Autónoma de México.

El magistrado Salinas precisó que 
el maestro Macías Carlo tiene 57 años 
ininterrumpidos de ejercer desde diversos 
espacios la abogacía, incluyendo su 
desempeño como magistrado del Tribunal 
Superior de Justicia del estado en los 
periodos 1963-1969 y 1981-1982; es 
notario público desde 1969 y, a partir 
de 1958, profesor en la Facultad de 
Derecho de la hoy Universidad Autónoma 
de Nayarit, en la cual fue director entre 
1974 y 1982.

De l  merecedo r  de l  púb l i co 

reconocimiento, a quien calificó como 
un personaje de excepción, Salinas Solís 
destacó la "hombría de bien. En esa 
materia, maestro Macías Carlo, tiene usted 
reconocido por todo mundo el grado de 
doctor. Por todo ello, entre otras cosas 
valiosas y admirables que se dan en 
usted, es que esta mañana le rendimos 
un sincero y emotivo homenaje".

Un fuerte aplauso, con las decenas de 
asistentes de pie, rubricó las palabras del 
magistrado Salinas Solís y acto seguido 
el homenajeado recibió el testimonio de 
reconocimiento de manos del presidente 
del Poder Judicial.

En su oportunidad, el homenajeado 
agradeció las muestras de afecto y 
reconocimiento de las y los profesionales 
del derecho, entre ellos quienes prestan 
sus servicios en el Poder Judicial de 
Nayarit.

Tras el breve acto, dio inicio en el 
mismo lugar el Encuentro de abogados 
postulantes, jueces y magistrados para 
el análisis de los protocolos de actuación 
de quienes imparten justicia.

En la exposición de motivos, el 
magistrado Thoth Aldrin Lomelí Aguilar, 
integrante de la Sala de Jurisdicción 
Mixta del Tribunal Superior, señaló que 
aunque dichos protocolos emitidos por la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación 
no son vinculantes u obligatorios, brindan 
una valiosa orientación a los juzgadores 
para resolver asuntos relacionados con 
niñas, niños y adolescentes; personas 
con discapacidad, indígenas, migrantes 
y para juzgar con perspectiva de género. 
De ahí, puntualizó, la necesidad de 
analizarlos con detenimiento.

Al efecto, los participantes en el 
encuentro se organizaron en cinco 
mesas de trabajo y al final del análisis 
y discusión de cada una de ellas se 
presentaron las respectivas conclusiones. 
El evento concluyó cerca de las dos de 
la tarde para dar fin, al mismo tiempo, 
a las actividades de la Semana del 
Abogado 2014.

tengan el total respaldo y apoyo irrestricto del 
gobernador y de todos sus funcionarios, que 
los colores, ideologías y partidos queden de 
un lado y prevalezca por encima de todo ello, 
el trabajo de bienestar para la sociedad y de 
desarrollo para el pueblo, lo que se hubiera 
dicho al calor de la efervescencia electoral, 
debe quedar ahí, en ese calorcito, pero que 
ahora en los hechos quede demostrado que 

existirá un trabajo de unidad, de coadyuvanza 
y respeto, que esas declaraciones de que “no 
voy a trabajar con quienes me han ofendido” 
y otros más , pero más directos, como el “ 
no voy a trabajar en materia de seguridad 
con Polo si gana”, que queden en el olvido 
y que ahora, se trabaje por el bienestar y 
desarrollo de los tepicenses y de los nayaritas 
en lo general.

Rindió homenaje el TLC al 
Lic. Gonzalo Macías Carlo
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En los próximos 3 años.

Por Oscar Verdín Camacho

Un hombre cuya identidad se 
desconoce fue encontrado sin vida 
en Tepic, junto a las vías en la 
zona habitacional de Vistas de La 
Cantera.

Se cree que podría tratarse de un 
trampa, mayor de 40 años de edad, 
que viajaba en el tren de carga y que 
cayó del mismo; una de las piernas la 
tenía amputada. También presentaría 
otras lesiones en el cuerpo.

Vecinos de la zona reportaron el 
suceso minutos después de las siete 
de la mañana de este domingo, por 

lo que al lugar se presentó un agente 
del Ministerio Público junto a policías 
estatales y empleados del Servicio 
Médico Forense (SEMEFO).

Se trata de una víctima más 
que seguramente aspiraba llegar 
a Estados Unidos en busca de una 
mejor opción de vida, proveniente de 
algún país de Centroamérica o bien 
de un estado del sur de México. 

El cuerpo podría permanecer varios 
días en el SEMEFO a la espera de 
que se presente algún familiar que 
lo identifique, pero si no es así será 
sepultado en el panteón ubicado por 
la salida de Tepic a Bellavista.

vOtra víctima del tren: cae, 
le arranca pierna y muere

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-En el pasado proceso 
electoral que se vivió en Nayarit, 
el PRI obtuvo más votos que los 
otros partidos que participaron, 
por lo que gobernará en los 
próximos tres años 16 alcaldías, 
siendo mayoría en el Congreso 
del Estado, Síndicos y regidurías 
municipales, ya que esa fue la 
voluntad del pueblo que así lo 
determinó, manifestó en entrevista 
el priísta y diputado federal, Juan 
Manuel Rocha Piedra. 

Al cuestionar al entrevistado 
sobre su participación en apoyo 
a las tareas partidistas dijo, que 
actuó de acuerdo a como se lo 
permitió la ley electoral, sumándose 
a la coordinación del PRI en los 
municipios de Acaponeta, Huajicori 
y Tecuala donde el tricolor se alzó 
con los tres triunfos electorales, 
que según ya tenían en sus manos 
los candidatos opositores de la 
Alianza Por el Bien de Nayarit. 

Y abundó, “el Sector Campesino 
Cenecista filial al PRI, y yo 
como dirigente en el estado, le 

respondimos a los candidatos 
del Revolucionario Institucional, 
ello quiere decir que la unidad 
del partido en la zona norte del 
estado está fortalecida, derivado 
del magnífico desempeño que 
está realizando el primer priísta 
de Nayarit, Roberto Sandoval 
Castañeda”. 

Añadió el diputado federal, 
que en los pasados comicios 
electorales de la entidad triunfó 
la democracia y gracias a que 
existe dijo, una eficiente seguridad 

pública emanada del fecundo 
trabajo que está realizando la 
Fiscalía General que preside 
Edgar Veytia, lo que permitirá que 
Nayarit, siga impulsándose por el 
sendero del progreso. 

Por último Juan Manuel Rocha 
Piedra expresó, “porque trabajando 
en unidad seguiremos saliendo 
todos adelante, ya que vienen 
magnos proyectos aprobados por 
el Presidente, Enrique Peña Nieto 
como; el Canal Centenario, que 
generará miles de empleos para 

Por Edmundo Virgen

A pesar de la falta de recursos 
económicos la Univers idad 
Autónoma de Nayarit redobla 
esfuerzos para cumplir con la 
demanda de los jóvenes que exigen 
más espacios en las diferentes  
unidades académicas, para esto se 
buscan otras fuentes de ingresos, 
ya que en la entidad los recursos 
del impuesto del 12 por ciento 
que por ley debe ser otorgado por 
los ayuntamientos no llegan a las 
arcas universitarias, así lo expresó 
el rector de la máxima casa de 
estudios, el contador Juan López 
Salazar al rendir su cuarto informe 

de actividades.
Por lo anterior, consideró el 

entrevistado que la iniciativa que 
enviará el ejecutivo estatal al 
presidente del Congreso del Estado, 
para que se autorice lo antes 
posible una ley que contemple el 
traspaso automático de los recursos 
del 12 por ciento que actualmente 
manejan tanto los ayuntamientos, 
como el gobierno estatal, y llegue  
a las arcas de la universidad en 
forma directa, seguramente vendrá 
a resolver este problema de la falta 
de no pago de este impuesto, ya 
que por ahora ese dinero llega 
a las tesorerías municipales y al 
estado donde se le da otro uso y 

jamás llega a la UAN, 

Al abundar sobre el tema, el 
rector reconoció que no es fácil 
poder ampliar la infraestructura 
universitaria y rehabilitar unidades 
académicas del interior del estado 
que presentan deterioros, si no se 
cuenta con recursos para llevar a 
cabo estas obras, pero se trabaja y 
se hace la gestión ante las instancias 
federales para poder dar respuesta 
en la medida de lo posible a las 
necesidades más apremiantes, 
para esto la universidad dispondrá 
para  el ciclo escolar 2014-2015 
de 50 millones de pesos para 
utilizarse específicamente en 

infraestructura y 60 millones de 
pesos que serán destinados a la 
investigación, además de que se 
seguirán presentado más proyectos 
para que se puedan captar más 
recursos adicionales, indicó.

Juan López Salazar añadió, 
que en Nayarit los proyectos de 
desarrollo que el gobierno estatal 

y el gobierno federal llevarán a 
cabo en el presente sexenio como 
la Presa las Cruces, el Canal 
Centenario y el Puerto Nayarit, 
necesitarán de profesionistas 
capaces que se incorporen a las 
diversas actividades labores y los 
jóvenes universitarios deberán 
estar preparados para ocupar 
estos espacios, acotó.

El PRI gobernará 16 alcaldías 
y la mayoría del Congreso del 

Estado: Rocha Piedra  

* El cuerpo del desconocido se encuentra en el SEMEFO.

los hombres y mujeres del campo, 
asimismo se construirá la Presa 
de las Cruces, el nuevo Puerto 

Nayarit, el proyecto turístico Costa 
Capomo entre otros detonantes 
del desarrollo en el estado. 

Ayuntamientos siguen sin pagar  a la UAN 
el impuesto del  12 por ciento: Juan López
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Pensión Universal a las personas mayores 
de 60 años de edad: Fernando Rodríguez 
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** Un total de 564 mil 345 Boletas Electorales estuvieron resguardas por el Servicio Panamericano de Protección

Se destruyeron en la Cartonera 
de Tepic las Boletas Electorales de 
once Distritos para la elección de 
Diputados que fueron impugnadas 
y por tanto no se utilizaron en la 
jornada electoral del pasado 6 de 
julio, como fue acordado en su 
momento por el Consejo Local 
Electoral, manifestó el licenciado 

Sergio López Zúñiga, Consejero 
Presidente del Instituto Estatal 
Electoral.

Fueron un total de 564 mil 345 
Boletas Electorales las que estuvieron 
resguardadas por el Servicio 
Panamericano de Protección, 
mismas que se imprimieron para 

la Elección de Diputados en 11 
Distritos Electorales.

                                                                                                                                                                                                                                                                                                            
                                                                                                                                                                                                                                                                                                            
                                                                        “Eran 
153 cajas de los Distritos I, II, 
III, IV, V, VII, VII, X, XII, XIII y 
XVI, que tenían la leyenda de 
candidato no registrado valido para 

RP, y que la Sala Regional nos 
ordenó volverlas a hacer y quitar la 
leyenda de Candidato no Registrado, 
dejando solamente Válido para 
Representación Proporcional; el 
acuerdo que se tomó por parte del 
Consejo Local Electoral fue que 
se contratara el servicio para que 
las resguardara”, añadió López 

Destruyen boletas para diputados de 11 distritos que 
no fueron utilizadas en las elecciones del 6 de julio

Por Oscar Verdín Camacho

El longevo abogado Gonzalo Macías Carlo 
recibió un homenaje por parte del Poder Judicial 
del Estado (PJE), con motivo del Día del Abogado 
que año con año se celebra el 12 de julio.  

Macías Carlo tan solo tiene 57 años ejerciendo 
la carrera de diversas formas, según un comunicado 
de prensa. Es notario público desde 1969 y 
ha sido maestro de numerosas generaciones 
que egresaron de la carrera de Derecho en la 
Universidad Autónoma de Nayarit (UAN), donde 
fue director entre 1974 y 1982. 

También fue magistrado del Tribunal Superior 
de Justicia, primero de 1963 a 1969, y luego 
entre 1981 y 1982.

En la UAN impartió la carrera de Derecho 
Constitucional durante décadas. De acuerdo 
con ex alumnos de Macías Carlo, en su clase 
siempre tuvo arranques bromistas y en ocasiones 
con doble sentido, como el de preguntar en los 
exámenes “¿y cómo lo están sintiendo?”.

Y es que sus exámenes eran largos, con 
preguntas que luego se subdividían en más 

interrogantes.
Muchas anécdotas en torno al nativo de 

Francisco I. Madero, municipio de Tepic, se 
refieren a su gusto por la comida, y al menudo 
acompañado por muchas tortillas. Se dice que 
una vez, una señora le dijo que le regalaría el 
menudo, pero que le pagara cada una de las 
tortillas que se había comido.

Al homenaje a Macías Carlo asistieron familiares 
y amigos, funcionarios públicos que hace años 
fueron estudiantes en su aula y le recordaron 
como uno de los maestros más emblemáticos 
de la carrera de Derecho. 

Un ex alumno precisó también el gusto de 
Gonzalo Macías Carlo por el futbol, como el 
de hacerse cargo del equipo de Leyes durante 
muchos años. “Si sabía de algún muchacho que 
era buen futbolista pero no jugaba en Leyes, así 
le andaba yendo en calificaciones”, recordó.

Otro ex estudiante añadió:

“El maestro Macías Carlo siempre ha sido 
pasional en lo que hace. Bromista, lleno de 
anécdotas, de mucho hablar sobre sus paisanos 
de Puga. Un gran maestro”.

Por: Martín García Bañuelos. 

Tepic.-El sábado pasado el Presidente 
del Consejo Nacional de Adultos Mayores, 
Jubilados, Pensionados y en Retiro, Fernando 
Rodríguez Romero le tomó la protesta a la nueva 
delegación filial de dicho Consejo en Nayarit, a 
Enrique González Mojarro; Presidente, María 
Celia Durán Tapia; Vicepresidente, Wilfrido 
Cervantes Torres, Secretario de Organización, 
María Leticia Hernández Sánchez; Secretaria de 
Finanzas, José Félix González Sojo; Secretario de 
Relaciones Nacionales e Internacionales, Evelia 
Guillermina Piña Oregel; Secretaria de Actas y 
Acuerdos; Arnulfo Arreola González Secretario 
de Información y Comunicación Social, Esteban 
Martínez Zúñiga; Secretario de Asuntos del Adulto 
Mayor entre otros distinguidos miembros. 

El evento se realizó en el Auditorio de la 
Facultad de Turismo de la UAN, iniciando con los 
honores a la Bandera, posteriormente Rodríguez 
Romero en su mensaje les manifestó a los nuevos 
integrantes del CONAMJUPER en el estado, “que 
desde hoy emprenden una lucha para intensificar 
las tareas que coadyuvaran a mejorar la calidad 
de vida de sus representados como ya se está 
haciendo en otras entidades del país, donde ya 
contamos con filiales de nuestro Consejo”. 

Resalto que el Presidente, Enrique Peña Nieto 
ya les está cumpliendo a los Adultos Mayores, 
tal como se comprometió en campaña, donde 
de manera notariada asumió su compromiso 

y lo está haciendo conforme va avanzando su 
mandato constitucional. 

Asistió con la representación del gobernador 
del estado, Roberto Sandoval Castañeda el 
Secretario de Desarrollo Económico; José Luís Naya 
González, Honorio Robledo González; Secretario 
de Asuntos ante el ISSSTE, el Coordinador de los 
Jubilados ante el IMSS, A. Hernando Martínez 
Aguilar, César Torroeila Labrada; Vicepresidente 
de CONAMJUPER, Joel Murgo; líder del SITEM, 
entre otras personalidades. 

Dentro del marco de este evento el 
Vicepresidente; César Torreila Labrada manifestó 
que en fecha reciente asistió a una convención 
mundial para Adultos Mayores llevada a cabo en 
Barcelona España, donde se trataron asuntos 
importantes como impulsar una Pensión Universal 
Vitalicia, con la que deberán contar todos los 
adultos mayores que carezcan de un sustento 
social para vivir con dignidad su vejez. 

“Ya que en el mundo existen 810 millones 
de personas de la Tercera Edad, de las cuales 
en México hay 11.3 millones y 8 millones no 
cuentan con pensión ni jubilación del IMSS, 
ISSSTE, Militares en Retiro por lo que en esa 
convención se acordó que ese beneficio social 
sea cubierto con la Pensión Universal, al cumplir 
las personas 60 años de edad. Por último Naya 
González emitió un fecundo mensaje a nombre 
del gobernador, Roberto Sandoval para luego 
clausurar el evento. 

v

Homenajean a Macías 
Carlo por Día del Abogado

Zúñiga.
Resaltó que el plazo fijado 

para el resguardo de las Boletas 
Electorales era de exactamente un 
mes y venció el día de ayer, por 
ese motivo este viernes se realizó 
la destrucción de este material que 
será transformado en láminas de 
cartón haciendo con ello el menor 
daño posible al entorno ecológico 
de la ciudad.

“En cuanto al Material Electoral 
restante de las Elecciones del 6 
de julio, queda al cuidado de los 
Consejos Municipales Electorales 
hasta que concluya definitivamente el 
Proceso Electoral, por si se requiere 
como prueba para impugnación, esto 
según lo señala la Ley Electoral del 
Estado se destruyen hasta el mes 
de diciembre”, agregó.

Sin embargo, las mamparas, 
las urnas, los crayones y otros 
artículos de papelería se conservan 
debido a que son reutilizadas en las 
Jornadas Electorales Estudiantiles 
que se llevan a cabo en las Escuelas 
Secundarias y Preparatorias que 
solicitan apoyo al IEE: “El líquido 
indeleble se destruye de otra 
manera porque es un químico y su 
procesamiento es muy delicado”, 
puntualizó.
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El Gobernador de la Gente, Roberto 
Sandoval Castañeda ha sido un apasionado 
promotor para que el campo nayarita 
logre ser altamente productivo, es por eso 
que se desarrolló en la entidad el Foro 
Regional con Vocación Territorial para la 
transformación del Campo 2014.

Esta consulta ciudadana es la última 
de 7 foros que fueron programados como 
parte de los trabajos para crear una 
reforma integral y de gran alcance para 
transformar el campo mexicano; Nayarit 
como sede para desarrollar propuestas en 
tecnificación para los sistemas de riego, 
es un claro reconocimiento para el impulso 
del Canal Centenario, obra hidráulica más 
importante del sexenio del Presidente 
Enrique Peña Nieto.

“Veo un campo con ganas de salir 
adelante, de cambiarle la historia a nuestra 
pobreza extrema y poder encontrar en los 
campesinos y productores, empresarios, y 
porque no exportadores de nuestro gran 
producto del campo, por eso el Gobierno 
de la Gente está enfocado en el Canal 
Centenario”, dijo el mandatario estatal al 
inaugurar los trabajos. 

En los que se analizaron las propuestas 
de infraestructura, nivelación de tierras, 
organización para la producción, 

capacitación, equipamiento e innovación 
tecnológica del sector en el estado. 

En representación del titular de la 
Secretaría de Agricultura, Ganadería, 
Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, 
Enrique Martínez y Martínez, acudió Jorge 
Kondo López, Director General de Fomento 
a la Agricultura de esta secretaría, al hacer 
uso de la palabra felicitó a los productores 
que participaron en este encuentro que será 
de gran utilidad para emprender políticas 
públicas que transformen en campo en 
México y al Gobernador le mencionó: 
“Usted va a adelante en la locomotora del 
agua, usted va a delante en el proceso de 
conjunción del campo, ya no va ser Nayarit 
igual después de que se termine el canal 
Centenario, ya no va ser igual, porque 
vamos a ver la modernización, usted lo 
vio desde el principio, no ha perdido la 
constancia y la consistencia de no perder 
el rumbo porque está seguro que esto es 
lo que necesita el campo de Nayarit”. 

 “Porque hechos son amores, y el amor 
del Presidente Enrique Peña Nieto por el 
campo, pero también con el compromiso 
de elevar la calidad de vida de Nayarit, 
de 50 millones de pesos se convirtió en 7 
mil millones de pesos en la construcción 
del Canal Centenario”, dijo ante los 
presentes.

Río de Janeiro. Alemania consiguió su cuarto 
título del mundo tras vencer 1-0 a Argentina con 
un golazo de Mario Götze en tiempo extra en la 
final del Mundial de Brasil 2014, un intenso duelo 
en el que Lionel Messi mostró un mejor juego, 
pero no le alcanzó para alzarse con el único 
campeonato que le falta en su vitrina.

La escuadra alemana, que desde el inicio 
del torneo se mostró como una fuerte candidato 
para convertirse en campeón, cumplió con los 
pronósticos, se plantó en el estadio Maracaná 
como un grande del balompié ante una Argentina 
que dio buen juego en contra golpe pero cayó 
ante la gran ofensiva teutona.

Con la Copa del Mundo de por medio, la 
bicampeona Argentina y Alemania, viejos 
adversarios, desataron un guerra en la cancha 

desde los primeros minutos del encuentro en el 
estadio Maracaná.

Mientras la escuadra argentina no pudo contar 
con el volante Ángel Di María, los alemanes 
tuvieron que prescindir de Sami Khedira, quien 
se lesionó en el entrenamiento.

La albiceleste que en todo el torneo mundialista 
se había quedado corta en sus ataques se mostró 
con otra cara, parecía que su mejor actuación 
la había reservado para esta final y en el primer 
tiempo se mostraron más peligroso con Lionel 
Messi y Gonzalo Higuaín que se convirtieron en 
unos genios de la ofensiva.

En contra parte, Thomas Müller y Bastian 
Schweinsteiger lideraron la ofensiva alemana, los 
argentino crearon una muralla inquebrantable.

Higuaín fue el primero en poner en peligro 
a Alemania, cuando al minuto cinco lanzó 
un potente disparo que pasó cerca de la 
red y casi en seguida el crack argentino 
Lionel Messi, que jugó su tercer Mundial, 
puso de pie a los aficionados con una 
veloz jugada por la banda derecha que 
dejó atrás a la defensa alemana, pero 
en el remate el esférico fue desviado por 
Schweinsteiger.

Los rápidos ataques de la albiceleste 
golpearon el orgullo de la Mannschaft que 
no buscó de inmediato el contra ataque. 

Profesión Advocatus (1)
12 de Julio, “Día del Abogado”, día 

del letrado, asesor jurídico, defensor, 
legista, jurista, causídico, intercesor, 
mediador o consejero, que aboga, 
intercede, defiende, habla a favor de, 
apoya, protege, asesora y defiende 
la razón, la equidad, la justicia, lo 
justo, equitativo, fundado, juicioso, 
razonable, sano, honesto y sensato 
en la contienda judicial.

Expresiones de un esplendente 
idioma como el latín, elaboradas por 
tantos magister vitae romanos, merecen 
recordarse en esta fecha, dado que 
hicieron del derecho un camino para 
encontrar la voluntad firme y perpetua 
de dar a cada uno lo que le pertenece. 
“En nuestro imperio no sólo armados 
de espadas, escudos y corazas, sino 
también abogados”.

Enhorabuena a quienes eligieron 
el apostolado de la abogacía, ligados 
siempre con la lógica jurídica, vigilantes 
de los lapsos legales, puntuales, oficio 
de continuo aprendizaje, elevado grado 
de cultura, conciencia del valor moral 
y hombre ordenado. ¡Felicidades al 
abogado profesor, investigador, consultor, 
especialista, funcionario, legislador y 
litigante!

DICHO POR ROCHA
 José Guadalupe Rocha Esparza

La transformación del campo 
continúa en Nayarit: Roberto Sandoval 

Miroslav Klose se quedó cerca del gol cuando no 
alcanzó a rematar con la cabeza un pase central 
por la banda izquierda.

Christoph Kramer resultó lesionado tras un 
choque con Ezequiel Garay por lo que recibió 
asistencia médica al quedar tendido en el césped 
por unos instantes, regresó a la cancha pero al 
minuto 30 tuvo que abandonar el juego por una 
conmoción y André Schürrle entró en su lugar.

Messi hizo olvidar las críticas de días recientes 
y dio muestra del porque es considerado el mejor 
jugador del mundo con otra extraordinaria jugada 
por el carril derecho, desde donde envío un 
preciso pase de centro a Higuaín, quien envió el 
esférico dentro de la red. Sin embargo el festejo 
fue pasajero pues en seguida, el árbitro italiano 
Nico Rizzoli marcó fuera de lugar y anuló el tanto 
de los argentinos.

Al regreso del vestidor, de nueva cuenta 

Messi tuvo en sus manos la oportunidad del gol 
tras recibir un pase de Lucas Biglia y rematar un 
potente tiro que pasó cerca del arco.

El marcador seguía empatado a ceros, ambas 
escuadras, rivales histórico, no bajaron el ritmo en 
la búsqueda del gol, pero los alemanes soltaron el 
último ataque del primer tiempo cuando Benedikt 
Höwedes remató de cabeza un tiro de esquina 
que emocionó a la afición pero que pegó en el 
poste derecho.

Los argentinos, que buscaban una redición del 
Mundial México 1986 cuando fueron campeones 
tras vencer a los alemanes, persistieron en el 
ataque y en un intento por despejar el esférico, 
el arquero alemán Manuel Neuer saltó y cayó 
sobre Higuaín, quien quedó tendido en la cancha 
y aunque los argentinos reclamaron el penal, el 
silbante no marcó falta.
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Por Juan Carlos Ceballos  

Tepic.- El gobernador Roberto 
Sandoval felicitó al Rector por su 
4o. Informe de actividades, así como 
a la comunidad universitaria; aquí, 
puntualizó “Juan López ha sido para el 
gobierno del estado un gran respaldo 
para seguir caminando por el bien de 
los universitarios y los nayaritas, no 
hay nada más importante que construir 
el presente y futuro académico”.

Respecto a la petición del Rector, 
acerca de que se le regrese a la UAN 
lo que se le adeuda, y que son cerca 
de 200 millones de pesos  Sandoval 
Castañeda se sumó al ¡ya basta! 
de los universitarios, enmarcando, 
que el actual gobierno caminará 
con responsabilidad, honestidad y 
transparencia. “No más discursos, 

porque hechos son amores, vamos 
a seguir entregando buenas cuentas 
a la Universidad”, -

En ese sentido, el Gobernador 
señaló su intención de enviar una 
iniciativa al Presidente del Congreso 
del Estado y al Presidente del Tribunal 
Superior de Justicia, Armando García 
Jiménez y Pedro Antonio Enríquez 
Soto, respectivamente, solicitando 
un acuerdo, con el cual sea posible 
descontar de manera automática 
de las participaciones federales, 
tanto al gobierno estatal, como a 
los municipios, lo que se le adeuda 
a la UAN.                                            

  Para que sea obligación, no 
discurso, el descuento automático de 
las prestaciones del subsidio y del 12 
por ciento las transparencias, y que al 

Gobierno del Estado se le descuente 
lo que tiene que cubrir igual que los 
municipios, se les descuenten las 
participaciones federales.

Para que sea el Congreso del Estado, 
con los presidentes municipales, 
quienes firmen un acuerdo de que 
el dinero de la Universidad llegue a 
tiempo, llegue formal y llegue concreto, 
y que en el ejercicio de los 3 años de 
los municipios, de todos y del estado, 
sea totalmente eficaz y transparente, 
por eso le pido al Congreso del Estado, 
si me lo permite, hacer esa iniciativa 
a la brevedad.

Informó que esta administración 
recibió una deuda de 171 millones de 
pesos con la UAN, y actualmente se 
han abonado 113 millones, además, el 
Gobierno de la Gente ha aumentado 

en 17 por ciento el presupuesto 
destinado a la UAN en comparación 
con el 2011.

Roberto Sandoval enfatizó, que 
así, en tres años se podría lograr 
tener todo el ingreso que se le adeuda 
a la Universidad, “y el Rector, con 
ello, podría reprogramar las obras 
pendientes y satisfacer las necesidades 
que hay en las aulas. El mandatario 
nayarita aseguró, que “seguiremos 
gestionando para poder tener un 
campus más grande y darle respuesta 
a los jóvenes que no logran ingresar 
al nivel superior, -porque- queremos 
que no exista un sólo estudiante sin 
cursar la Universidad”.

“Estoy aquí, de frente, saludando 
a mis amigos universitarios, con 
una amistad sincera y una alianza 

concreta con el señor Rector; unidos 
cumpliremos con muchos retos, 
porque a la Universidad se le habla 
con hechos y resultados, por eso, 
del presupuesto 2011 al 2014 existe 
un incremento del 30 por ciento del 
gobierno a la UAN”.

D i jo  f ina lmente  que es tá 
comprometido con la máxima casa de 
estudios, puesto que con las avenidas, 
iluminación, sistema electrónico de 
seguridad, entre otras obras, se ha 
transformado y elevado la plusvalía 
de la institución. “La sociedad pide 
empleo, desarrollo y economía; hoy 
el gobierno se encargará de buscar 
y atraer esas industrias, para que 
ustedes como universitarios tengan 
una oportunidad de progreso. Vamos 
por más, porque los nayaritas lo 
merecemos”.

Hace unos días un grupo de artistas de Tepic, 
llegaron a la Ciudad de las Artes, específicamente 
al Centro de Desarrollo Artístico (CEDART) 
Amado Nervo y a la Escuela Estatal de Bellas 
Artes, ubicados en el predio del ex Estadio de 
Fútbol, en la capital nayarita, a manifestarse 
contra el actuar de Catalina Ruiz.... Ante esto, 
creemos que al Presidente de CONACULTA, 
Rafael Tovar y de Teresa, le mintieron; sí, las 
autoridades le mintieron haciéndole creer que se 
trataban de porros del PAN y PRD, sin saber que 
precisamente eran personas que han buscado 
acercamientos para concertar diálogos con la 
titular del CECAN en Nayarit, sin resultado.  De 
muchos es sabido los tropiezos que ha tenido 
Catalina Ruiz al frente del CECAN; y como dice 
un artista de nombre Alan Herrera, que si hay 
que aclarar con las autoridades, lo deben hacer 
mediante el diálogo.... 

A todos nos queda bien claro que a través del 
diálogo se pueden realizar las grandes negociaciones 
y dirimir controversias, pero, cuando de un lado, 

como lo es de Catalina Ruiz, no existe la menor 
intención o las ganas de realizarlo, no queda más 
que expresarse, salir a las calles a externarlo... 
Si, expresarse, con el derecho que  tenemos, 
ese derecho que nos garantiza la Constitución, 
ese derecho fundamental, ese derecho humano 
garantizado, también, por los diversos instrumentos 
internacionales, ese derecho tan importante que 
es la libertad de expresión y hacerlo de manera 
pacífica; y lo que vimos eso fue, una expresión 
que en ningún momento vimos hubiera agresión, 
¿o acaso iban armados con palos, piedras, 
armas de fuego? ¿Hubo agresiones verbales? 
Si alguien va a manifestarse por algo, no por eso 
van a ir con su cara risueña, ¡no!, es obvio que 
se va molesto....

 En la prensa, como siempre vimos declaraciones, 
obviamente, unilaterales, es decir de los que 
están de parte de la Catalina Ruiz, pero ¿qué 
pasa de la otra parte, de aquellos que se sienten 
molestos por cómo se está llevando o manejando 
la cultura en Nayarit? Los nayaritas tenemos el 

*Si el gobierno del estado paga puntualmente el impuesto del 12 por ciento a la 
UAN, no veo porque los municipales no puedan hacerlo si es su responsabilidad, dijo 

el mandatario

Es un impuesto que el pueblo paga para mejorar la infraestructura universitaria, 
ahora será por ley y los ayuntamientos y el gobierno nayarita de las participaciones 

federales pagarán dicho impuesto, así respondo al ¡ya basta! de los universitarios

Nosotros pagamos puntualmente 
a la UAN: Roberto Sandoval

LA CREME Por: 
Norma 

Cardoso

derecho de que se nos informe qué es lo que 
está pasando con la cultura en nuestro Estado, 
por qué hay inconformidad, por qué estos grupos 
se manifiestan. 

Los nayaritas ya no queremos el mismo discurso 
de que todo está bien y solo son unos cuantos 
los inconformes, ¿acaso esos inconformes no 
tienen el derecho a que se les tome en cuenta? 
¿Entonces, no se está gobernando parejo? 
¿Se gobierna para todos, para pobres y ricos; 
heterosexuales y homosexuales; partidistas y 
apartidistas; amarillos, azules,  rojos, naranjas, 
etc. ¿Otra vez se le está mintiendo al Jefe del 
Ejecutivo de que todo está bien? Por este tipo 
de situaciones la gente ha despertado, y la que 
no, seguirá despertando.... Y como menciona 
el artículo 128 constitucional, todo funcionario 

público, sin excepción alguna, antes de tomar 
posesión de su encargo, prestará la protesta de 
guardar la Constitución y las leyes que de ella 
emanen..... Además de que se está atendiendo 
a un deber patriótico, un deber ciudadano y no 
un simple formalismo. El acto de protestar el 
desempeño de un cargo público es tan importante 
porque trata de concientizar al servidor público de 
que contrae con los gobernados una obligación 
necesaria y fundamental... ¿Protestan guardar 
y hacer guardar la Constitución Política de los 
Estados Unidos Mexicanos, la Constitución Política 
del Estado de Nayarit, y las leyes que de ellas 
emanen, desempeñando leal y patrióticamente 
la función que se les ha encomendado?.... Si a 
si lo hicieren, que la sociedad nayarita se los 
reconozca, o si no, se los demanden....... Y así, 
se lo están demandando.
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Necesitamos la solidaridad del gobierno para recuperar 
la deuda de 200 millones de pesos: Juan López 

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- La falta de transferencia de 
lo recaudado por el 12 por ciento que 
cada contribuyente paga al momento 
de algún servicio público, lastima 
a la UAN, ya que dicho recurso es 
altamente indispensable para poder 
dar respuesta justa y oportuna a la 
sociedad: “Gobernador, estamos 
conscientes de los grandes esfuerzos 
que hace su administración por 
alentar las políticas públicas a favor 
de los nayaritas”.

Ya basta de que la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN) siga 

siendo afectada por la omisión  de 
los alcaldes quienes no cumplen 
con su responsabilidad de entregar 
puntualmente el 12 por ciento del 
impuesto  y los dejan sin dinero para 
aplicarlo en infraestructura y mejores 
programas académicos,  aseveró 
Juan López Salazar en el marco de 
su 4 informe de actividades.

El llamado  de auxilio fue dirigido 
al gobernador del estado, Roberto 
Sandoval porque se requiere una 
mano amiga para terminar con este 
tipo de abusos de los alcaldes que ya 
se van y quieren dejar el problemón 
a los que vienen

Lo anterior fue informado por el 
rector de la Universidad, Juan López 
Salazar, a los asistentes.

Al evento del 4º. Informe de 
Actividades universitarias y en 
su discurso, dio cuenta de las 
actividades desarrolladas durante 
el periodo 2013-2014, “Avanzamos 
con resultados”. Como líder de esta 
institución educativa señaló, “la 
Universidad es por excelencia el sitio 
donde se construyen los sueños de 
toda la sociedad nayarita y de todos 
los que en ella estudian o trabajan 
para un futuro mejor de ese México 
que todos queremos”.

Posteriormente, agradeció la 
asistencia del gobernador Roberto 
Sandoval y solicitó al Ejecutivo del 
Estado la mano solidaria, para que, 
unidos, Universidad, Gobierno, 
Congreso y Municipios, puedan 
definir un mecanismo para realizar las 
adecuaciones legales pertinentes y se 
pueda recuperar lo que actualmente 
se adeuda a la UAN. “La comunidad 
universitaria pone un ¡ya basta! a 
esa omisión que mes a mes se lleva 
a cabo”, enfatizó el Rector.

Juan López subrayó, que la 
Universidad no es un espacio de 
confrontación, sino un lugar donde 
se pueden expresar las ideas 
libremente, así como conversar con 
las diferentes corrientes ideológicas, 
políticas y culturales; una institución 
autónoma pública, que con la 
presencia del Ejecutivo refrenda 
esa autonomía.

En otro punto comentó, que el 
próximo 19 de agosto la máxima 
casa de estudios estará festejando 
los 45 años de su fundación. “45 
años de formar primero a jóvenes 
nayaritas y hoy a estudiantes de 
diversas latitudes, por ello, es un 

vLos sectores pedimos apoyo para que los 
ayuntamientos paguen el 12 por ciento: Carlos Muñoz  

honor contar con la presencia del ex 
gobernador Julián Gascón Mercado, 
hombre visionario que en su momento 
convocó a la comunidad a construir la 
UAN. En este aniversario e informe le 
damos las gracias por su compromiso 
con los nayaritas y le seguimos 
reconociendo”, acentuó.

Asimismo, el Rector Universitario 
reconoció el espíritu de esfuerzo y 
dedicación de todos los universitarios, 
destacando que la UAN por cobertura 
y calidad, mantiene su liderazgo 
como la mejor opción educativa del 
estado. Agregó, que su matrícula 
es de 26 mil 501 estudiantes; 14 
mil 250 cursan licenciatura, 11 mil 
469 bachillerato, 515 cursan un 
posgrado, 210 profesional asociado 
y 57 se encuentran en nivel medio 
terminal.

Expresó, que 11 de los programas 
académicos están reconocidos por 
los Comités Interinstitucionales para 
la Evaluación o por el Consejo para 
la Acreditación de la Educación 
Superior. Añadió que la máxima Casa 
de Estudios ha logrado posicionarse 
en el lugar 17 del ranking general 
de Instituciones de Educación 
Superior, según El Universal.mx 
en el suplemento especial de las 
Mejores Universidades de México 
2014, “sobresaliendo los programas 
de Ciencias de la Educación en 
el sitio número 10 y el de Médico 
Cirujano en el lugar 14”.

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- La UAN sufrió un robo, sin 
embargo  con el apoyo del gobernador, 
nuestra alma mater ya se verá afectada 
por quienes lleguen a administrar los 
ayuntamientos de nuestros estado, por 
eso   Felicito al rector Juan López Salazar 
y a su equipo de trabajo, porque gracias 
a la unidad se ha consolidado el trabajo 
llevado a cabo en la Universidad Autónoma 
de Nayarit (UAN), notable en este cuarto 
año de gestión rectoral, afirmó Carlos 
Muñoz Barragán, secretario general 
del  Sindicato de Personal Académico 
de la Universidad Autónoma de Nayarit 
(SPAUAN).

Indicó que los docentes universitarios 
han realizado esfuerzos para prepararse 
académicamente, resaltando que los 
investigadores son una esperanza para 
obtener indicadores que fortalezcan a 
la universidad de los nayaritas. Agregó 
que se tienen registrados 726 profesores 
de tiempo completo; 178 tienen grado 
de doctor y 414 de maestría, mientras 
que el 53 por ciento cuentan con Perfil 
PROMEP (Programa de Mejoramiento 
del Profesorado).

Reiteró, que tal como lo pronunció 
en el informe el Rector, “en la UAN se 
concentra más del 50 por ciento de la 
matrícula de nivel superior en la entidad, 
con la mayor cantidad de programas 
ofertados: dos de profesional asociado; 

32 de licenciatura, 14 especialidades, 10 
de maestría y tres doctorados”.

D i j o  M u ñ o z  B a r r a g á n  q u e 
independientemente de los avances 
obtenidos en infraestructura y ámbitos 
importantes para la UAN, es ineludible 
retomar el cobro del recurso del 12 por 
ciento que aportan cada uno de los 
nayaritas en el pago de sus servicios 
básicos, ya que mientras este capital 
no se encuentre disponible para los 
universitarios, no habrá avances en 
infraestructura o becas para alumnos 
y docentes.

“El Rector ha conducido esta universidad 
con fortaleza, con sensibilidad y con la 
unidad de los maestros e integrantes de 
la familia universitaria; quiero ratificar el 
compromiso de trabajar unidos por la 
Universidad, por ello, estamos dispuestos a 
continuar con gestiones a favor del progreso 
de nuestra institución”, aseveró.

Por su parte, el secretario General del 
Sindicato de Empleados y Trabajadores 
de la Universidad Autónoma de Nayarit 
(SETUAN), Luis Manuel Hernández 

Escobedo, durante su intervención en 
el marco del 4o. Informe General de 
Actividades 2013-2014 del Rector de la 
UAN, dijo que el análisis de los resultados, 
son parte activa de la ardua labor de 
Juan López Salazar.

Abundó que esta es la universidad del 
siglo XXI, “encargada de atender y crear 
espacios, en los cuales se debaten las 
ideas, pero también donde se forman los 
nayaritas que están comprometidos con 
el futuro del estado y del país”, afirmó.

“La Universidad –dijo más adelante- 
ha cumplido con responsabilidad, la 

sociedad ha avanzado desde 1969 a 
través del movimiento social encabezado 
por el ex gobernador y fundador de la 
UAN, Julián Gascón Mercado; hoy con 
creces se ha demostrado que en este 
campus se han formado generaciones 
de muchos profesionistas que le han 
dado rumbo al estado”.

Hernández Escobedo, enfatizó que 
el Rector de la UAN ha planteado que 
existen demandas claras y justas, con 
el objetivo de que la institución sea una 
Universidad estatal que obtenga los 
recursos que se requieren en tiempo y 

forma. “Hoy la Universidad Autónoma 
de Nayarit demanda el pago de más de 
200 millones de pesos de adeudo, que 
la sociedad ha aportado –con el pago 
del impuesto del 12 por ciento en los 
servicios públicos- y  los ayuntamiento 
se han quedado con ese recurso”.

Hernández Escobedo resaltó, que 
“se tiene que trabajar en una acción 
penal jurídica, con la finalidad de que 
los recursos lleguen al lugar indicado, 
los cuales, con esfuerzos y sacrificios 
de los ciudadanos de este estado se 
reúnen de manera constante.
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vEntrega Gobierno de la Gente 
estímulos a Brigadas Rurales 
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Construcción de avenida 
Revolución Social avanza un 40%

Con una inversión de 40 millones 
de pesos el Gobierno de la Gente 
está construyendo la nueva avenida 
Revolución Social en la capital 
Nayarita, obra que a la fecha presenta 
un avance del 40 por ciento, así lo 
informó el encargado de despacho 
de la Secretaría de Obras Públicas 
del estado, Ignacio Ávila Ruiz.  

Explicó que esta  importante 
avenida tendrá las mismas 

características de las grandes obras 
impulsadas por el Gobernador de la 
Gente, Roberto Sandoval Castañeda, 
pues contará con un renovado 
sistema de drenaje y agua potable, 
redes subterráneas, alumbrado 
público, así como señalamientos y 
guarniciones respectivas.

Con una longitud de poco más 
de kilometro y medio, -desde la 
avenida de la Cultura hasta la avenida 

Prisciliano Sánchez-, la avenida 
revolución se ha convertido en una 
importante arteria de desahogo de 
tráfico en la ciudad señaló Ávila 
Ruiz.  

“La demanda de vialidades 
modernas y funcionales ha crecido 
al mismo tiempo que ha crecido el 
tráfico en la ciudad, tan sólo la avenida 
Revolución tiene un flujo vehicular 
aproximado de 20 mil vehículos 
diarios.  Esto definitivamente 
desgasta de manera significativa 
la cinta asfáltica, hoy gracias al 
empeño de nuestro Gobernador 
Roberto Sandoval continuamos con 
la modernización de vialidades de 
capital con la construcción de esta 
nueva avenida”, comentó.

En dicha obra se trabaja de la 
misma manera que en su momento 
se construyó la calle Zacatecas, es 
decir, por cuadras, esto con la única 
intención de obstaculizar el paso 
lo menos posible. Actualmente se 
realizan trabajos de terracería en 
el tramo de avenida de la cultura a 
la calle Vicente Guerrero.

El Gobierno de la Gente realizó 
la segunda entrega de estímulos 
y equipo de protección contra 
incendios forestales a un total de 
220 combatientes pertenecientes a 
22 brigadas rurales municipales las 
cuales se encuentran distribuidas 
en los 12  ayuntamientos que 
enfrentan mayores problemas en 

incendios forestales.

El gobierno que encabeza 
Roberto Sandoval Castañeda 
destaca la importancia de las 
brigadas comunitarias porque  
habitan en lugares cercanos donde 
ocurren los siniestros y pueden 
atender oportunamente estos casos, 

Por: Paúl Moreno

En Nayarit año tras año 
se congregan en el mes de 
Julio los integrantes que 
forman parte de la Sociedad 
Mexicana de Ingenieros, y 
este no fue la excepción.

El día primero de Julio 
Día Nacional del Ingeniero, 
respondiendo a la invitación 
del Ing. Ángel Ayala Arana se 
dieron cita en una agradable 
casa campestre reconocidos 
ingenieros integrantes en 
el estado de la SMI, donde 
funge como 
presidente el 
Ing. Fernando 
C a r r i l l o 
Noyola.

 
En voz de 

Ángel  Ayala 
se externó un 
cordial saludo 
del dir igente 
nac iona l  de 
la SMI Ing. 
Antonio Murrieta 
N e c o c h e a , 
Ángel  Ayala 
aprovecho el 
momento para 
a g r a d e c e r 
a todas las 
e s c u e l a s ,  
universidades, 
escuelas de nivel 
medio superior 
y  s u p e r i o r, 
e s c u e l a s 
tecnológicas de 
donde año tras 
año egresan 

ingenieros de calidad, quienes 
aprovechan sus conocimientos 
para ejecutar proyectos 
ambiciosos como distritos 
de riego, sub estaciones 
y presas para regular y 
generar energía eléctrica, 
puentes y caminos, complejos 
industriales, beneficiando 
a amplios sectores de la 
población mexicana.

Ángel Ayala Arana aplaudió 
la gran convocatoria, la cual 
dejó en claro la unión  de 
los ingenieros y el éxito de 
la SMI.

*En agradable reunión…

Se fortalece la Sociedad 
Mexicana de Ingenieros

logrando reducir  considerablemente 
los daños al medio ambiente, 
estrategia que ha  dado buenos 
resultados.

Con esta acción el Gobierno 
de la Gente genera empleo de 
manera temporal, apoya a las 
brigadas comunitarias que se 
encargan de ayudar a combatir 
los incendios forestales que se 
presentan en todo el estado, y al 
mismo tiempo, cuida de los bosques 
y áreas verdes.
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Por Juan Carlos Ceballos

Texcoco, Estado de México. Honor 
a quien honor merece, es una gran 
satisfacción, para nosotros contar 
este día, con la grata presencia, 
de un digno abogado, que ha 
puesto muy en alto, a Nayarit y a 
México, a un hombre que desde su 
responsabilidad ha sabido, defender, 
salvaguardar y promover el respeto, 
a los derechos fundamentales de 
los ciudadanos y es especial el 
derecho inalienable de los derechos 
humanos, no solo a nivel nacional, 
sino a nivel internacional, es por eso 
que me enorgullece enormemente, 
estar presente en la entrega de 
un merecido reconocimiento, al 
abogado, al representante de los 
derechos humanos y al amigo 
Huicot Rivas Álvarez, presidente 
de la Comisión de Defensa de los 
Derechos Humanos del Estado 
de Nayarit, por su destacada e 
impecable trayectoria como abogado. 
Así lo expresó el Dr. José de 
Jesús  Naveja Macías, presidente 
de la Confederación de Colegios 
y Asociaciones de Abogados de 
México A.C. (CONCAAM)  

 En ceremonia solemne celebrada 
el día 11 de julio en la ciudad de 
Texcoco, Estado de México, 

El Dr. Jesús Naveja señaló que 
la CONCAAM es una organización 
que aglutina a un poco mas de 

Tepic.-En el marco del IV Informe 
de Trabajo, que presentó ante el 
Consejo General Universitario, 
el rector de la Máxima Casa de 
Estudios, Juan López Salazar, el 
Gobernador del Estado, Roberto 
Sandoval Castañeda, presentó 
una propuesta de iniciativa para 
reducir en automático el 12 por 
ciento del impuesto especial que 

aportan los Municipios y el Estado 
para la Universidad Autónoma de 
Nayarit.

Ante esta propuesta, el Presidente 
del Poder Legislativo, diputado 
Armando García Jiménez, respaldó 
esta iniciativa, expresó: “dejar listo 
este tema y que los Presidentes 
Municipales no desvíen  ese dinero 

para otros asuntos que no son 
propias de ellos, es un impuesto 
especial, impuesto del que los 
municipios son retenedores y 
como retenedores que son están 
obligados a entregarlo porque no 
es de ellos, de mala fé lo hacen 
y se lo gastan, en otras cosas y 
no debe ser así”, puntualizó el 
legislador local.

En este mismo tema el Presidente 
del Congreso del Estado de Nayarit, 
el legislador García Jiménez, 
reiteró el compromiso de trabajar 
en tiempo y en forma para sacar 
adelante esta propuesta del Ejecutivo 
del Estado a favor de la Máxima 
Casa de Estudios; “nos sumamos 
a este reclamo de la comunidad 
universitaria, lo vamos a analizar 

Respaldamos la propuesta del Ejecutivo ara que la UAN 
reciba íntegramente impuesto del 12%: Armando García 

*De parte del presidente de la Confederación de Colegios y Asociaciones de Abogados de México, A.C., que 
aglutina a más de 120 mil abogados y que preside José De Jesús Naveja Macías

•	 La	Trigésima	Legislatura	sacará	adelante	propuesta,	analizará	que	reformas	deben	efectuarse	para	que		
tenga efectos de inmediato.

con calma, vamos a ver que leyes 
modificamos; el tema es que se 
obligue a todos los Ayuntamientos 
para que entreguen el recurso a una 
cuenta concentradora; el reporte 
debe efectuarse inmediatamente de 
todo lo que retienen y ese 12 por 
ciento lo separen para la Universidad 
Autónoma de Nayarit..

Antes de concluir, García Jiménez, 
se refirió a que es necesario trabajar 
de inmediato en esta propuesta ya 
que dijo que no existen mediosque 
obliguen o sancionen la no aportación 
para la Universidad; “no está en 
las leyes, es de buena voluntad 
y pues ellos de buena voluntad lo 
desvían”, remarcó.

Finalmente, el Presidente de la 
Comisión de Gobierno del Poder 
Legislativo, Diputado, Armando 
García Jiménez, reconoció el 
trabajo realizado por el rector de la 
Universidad Autónoma de Nayarit, 
Juan López Salazar, plasmado 
en su IV Informe de trabajo, que 
demuestra con hechos los avances 
que ha tenido la Máxima Casa 
de Estudios y resaltó que a la 
institución ya de le ubique entre 
las 10 mejores del país.

v*Este pasado viernes 11 de julio

El ombudsman de Nayarit, Huicot Rivas recibió importante 
reconocimiento  a su trayectoria como abogado

120 mil abogados organizados en 
Federaciones, Colegios, Barras 
y Asociaciones de abogados de 
los estados de Aguascalientes, 
Chihuahua, Sinaloa, Estado de 
México, Durango, Nayarit, Tamaulipas, 
Chiapas, Oaxaca, Veracruz, Puebla, 
Querétaro, Quintana Roo, Baja 
California, Colima, Hidalgo, Tlaxcala, 
Sonora, Aguascalientes, Coahuila, 
Zacatecas, Jalisco, Nuevo León, 
Michoacán, Guanajuato, Morelos 
y el Distrito Federal. 

Por su parte el Ombudsman 
de Nayarit Huicot Rivas Álvarez, 
agradeció el reconocimiento que 
le fue otorgado por los abogados 
integrantes de la CONCAAM, mismo 
que le fue entregado de manos 
de uno de los mas prestigiados 
abogados penalistas del país el Dr. 
Juan Velazquez, señalando Rivas 
Álvarez, que “la misión del profesional 
del derecho mexicano se transformó, 
incrementándose sustancialmente 

su responsabilidad, no sólo ante la 
ineludible formalidad del derecho 
y de los actos de autoridad, sino 
sobre todo ante los sensibles y 
delicados bienes jurídicos de las 
personas”

Agregando que es muy importante, 
que el profesional del derecho se 
mantenga actualizado, con una 
formación de vanguardia basada en 
las mejores herramientas teóricas 
y prácticas en derechos humanos, 
contempladas en el ámbito nacional 
e internacional, que permitan que 
las personas que acuden ante 
nosotros, lo hagan con la confianza 
y seguridad que la protección de 
sus derechos -                                                        

Indicó que actualmente hay 
avances y logros importantes en 
materia de derechos humanos, 
sin embargo aun hay mucho por 
hacer. Por lo que se requiere 
de la participación conjunta y 

comprometida, de los tres niveles 
de gobierno y de todas las esferas 
sociales, que permitan fomentar el 
respeto a los derechos ciudadanos 
y que esto nos permita vivir  con 
respeto mutuo y en armonía, con 
todos los habitantes, finalizó 

Cabe señalar que el abogado 

Huicot Rivas Álvarez, además de 
su encomienda como ombudsman 
de Nayarit, es el representante de la 
FMOPDH ante la Oficina de la Alta 
Comisionada de Naciones Unidas 
para los Derechos Humanos; y 
Vicepresidente de la Academia 
Nacional de Derechos Humanos.
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En marcha proceso de entrega-recepción: Contralor municipal

*También se realizó encuentro de abogados y juzgadores sobre protocolos de actuación de la Suprema Corte

Como parte de la quinta y última 
jornada de la Semana del Abogado 
2014, mujeres y hombres al servicio 
del Poder Judicial de Nayarit, 
encabezados por su presidente, 
magistrado Pedro Antonio Enríquez 
Soto, así como abogados postulantes, 
rindieron homenaje al licenciado 
Gonzalo Macías Carlo, jurista 
ejemplar y forjador de generaciones 
de profesionales del derecho por 
más de cincuenta años.

En acto realizado en céntrico 
salón de la capital nayarita, 

correspondió al doctor Enríquez 
Soto la entrega del testimonio 
de gratitud y reconocimiento al 
licenciado Macías Carlo, quien 
también fue acompañado por varios 
familiares.

Con la representación de las 
mujeres y hombres al servicio de 
la impartición de justicia, hizo uso 
de la palabra el magistrado Manuel 
Salinas Solís, integrante de la Sala 
Penal del Tribunal Superior.

Salinas Solís hizo una breve 
semblanza del homenajeado, quien 
nació en Francisco I. Madero, 
municipio de Tepic, y es un "hijo 
legítimo de la escuela pública 
mexicana de su mejor y más grande 
época"; estudió en la Escuela 
Nacional Preparatoria de la capital 
del país y cursó la carrera de 
abogado en la antigua Escuela de 
Jurisprudencia, hoy Facultad de 
Derecho de la Universidad Nacional 

Autónoma de México.
El magistrado Salinas precisó 

que el maestro Macías Carlo tiene 
57 años ininterrumpidos de ejercer 
desde diversos espacios la abogacía, 
incluyendo su desempeño como 
magistrado del Tribunal Superior de 
Justicia del estado en los periodos 
1963-1969 y 1981-1982; es notario 
público desde 1969 y, a partir de 
1958, profesor en la Facultad de 
Derecho de la hoy Universidad 
Autónoma de Nayarit, en la cual fue 
director entre 1974 y 1982.

Del merecedor del público 
reconocimiento, a quien calificó 
como un personaje de excepción, 
Salinas Solís destacó la "hombría 
de bien. En esa materia, maestro 
Macías Carlo, tiene usted reconocido 
por todo mundo el grado de doctor. 
Por todo ello, entre otras cosas 
valiosas y admirables que se dan 
en usted, es que esta mañana le 
rendimos un sincero y emotivo 

homenaje".

Un fuerte aplauso, con las 
decenas de asistentes de pie, 
rubricó las palabras del magistrado 
Salinas Solís y acto seguido el 
homenajeado recibió el testimonio 
de reconocimiento de manos del 
presidente del Poder Judicial.

En su oportunidad, el homenajeado 
agradeció las muestras de afecto 
y reconocimiento de las y los 
profesionales del derecho, entre 
ellos quienes prestan sus servicios 
en el Poder Judicial de Nayarit.

Tras el breve acto, dio inicio en 
el mismo lugar el Encuentro de 
abogados postulantes, jueces y 
magistrados para el análisis de los 
protocolos de actuación de quienes 
imparten justicia.

En la exposición de motivos, 
el magistrado Thoth Aldrin Lomelí 

Aguilar, integrante de la Sala de 
Jurisdicción Mixta del Tribunal 
Superior, señaló que aunque dichos 
protocolos emitidos por la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación no 
son vinculantes u obligatorios, 
brindan una valiosa orientación 
a los juzgadores para resolver 
asuntos relacionados con niñas, 
niños y adolescentes; personas con 
discapacidad, indígenas, migrantes 
y para juzgar con perspectiva 
de género. De ahí, puntualizó, 
la necesidad de analizarlos con 
detenimiento.

Al efecto, los participantes en 
el encuentro se organizaron en 
cinco mesas de trabajo y al final 
del análisis y discusión de cada 
una de ellas se presentaron las 
respectivas conclusiones. El evento 
concluyó cerca de las dos de la 
tarde para dar fin, al mismo tiempo, 
a las actividades de la Semana del 
Abogado 2014.

 Tepic.-  El  contralor del 
Ayuntamiento de Tepic,  José 
Alejandro Armenta Lugo, dio a 
conocer los avances del proceso 
institucional de Entrega- Recepción 
de la Administración Pública 
Municipal, recalcando que la 
transparencia es y será uno de 
los principales factores  a seguir 
para que todo quede como lo 
estipula la ley.

 “Desde hace dos meses -por 
instrucciones del presidente municipal 
Héctor González Curiel y del Cabildo-, 
se formó la Comisión de Entrega- 

Recepción donde está incluida la 
Contraloría, Tesorería, el Síndico 
y el Secretario del Ayuntamiento, 
además de Planeación. A partir 
de dicha conformación se dio la 
información necesaria a cada 
una de las dependencias y se 
les instaló un sistema cibernético 
para hacer el correcto vaciado de 
información referente a sus áreas, 
como bienes inmuebles, activos, 
personal y todo lo relacionado al 
aspecto financiero”.

 “Al día de hoy,  todas las 
dependencias tienen instalado 

el sistema y desde el 30 de junio 
empezamos a realizar los simulacros 
para calificar y evaluar  todas las 
áreas, para que en su momento 
se haga la entrega del trabajo en 
tiempo y forma”, destacó Armenta 
Lugo.

Además, el titular de la Contraloría 
Municipal subrayó que todas las 
dependencias ya están listas y 
han cumplido en tiempo y forma 
sus responsabilidades, por lo que 
actualmente se está trabajando 
en la etapa de revisión, e informó 
que en los próximos días todos los 

detalles de este proceso estarán a 
disposición de  los tepicenses.

“Héctor González Curiel nos 
instruyó a que pongamos a disposición 
de la ciudadanía un link en la página 
oficial del XXXIX Ayuntamiento 
de Tepic, para proporcionar toda 
la información generada en este 
proceso de Entrega- Recepción, 
para que toda la ciudadanía podrá 
constatar el proceso. La información 
correspondiente  estará lista a partir 
del 20 de julio para ratificar que 
Tepic es el primer lugar nacional en 
transparencia fiscal y en rendición 
de cuentas”, finalizó el Contralor Municipal.

Homenaje al licenciado Gonzalo Macías Carlo en 
jornada final de la Semana del Abogado 2014
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*Me sumo al ¡ya basta! de los universitarios. El actual gobierno caminará con responsabilidad, honestidad y 
transparencia: Roberto Sandoval

En su discurso, López Salazar 
dio cuenta de las actividades 
desarrolladas durante el periodo 
2013-2014, “Avanzamos con 
resultados”. Como líder de esta 
institución educativa señaló, “la 
Universidad es por excelencia el sitio 
donde se construyen los sueños de 
toda la sociedad nayarita y de todos 
los que en ella estudian o trabajan 
para un futuro mejor, de ese México 

que todos queremos”.

Posteriormente, agradeció la 
asistencia del gobernador Roberto 
Sandoval y solicitó al Ejecutivo 
del Estado la mano solidaria, 
para que, unidos, Universidad, 
Gobierno, Congreso y Municipios 
puedan definir un mecanismo para 
realizar las adecuaciones legales 
pertinentes y se pueda recuperar 

lo que actualmente se adeuda a la 
UAN. “La comunidad universitaria 
pone un ¡ya basta! a esa omisión 
que mes a mes se lleva a cabo”, 
enfatizó el Rector.

Resal tó,  que la fa l ta de 
transferencia de lo recaudado 
por el 12 por ciento que cada 
contribuyente paga al momento 
de algún servicio público, lastima 
a la UAN, ya que dicho recurso es 
altamente indispensable para poder 
dar respuesta justa y oportuna a la 
sociedad: “Gobernador, estamos 
conscientes de los grandes esfuerzos 
que hace su administración por 
alentar las políticas públicas a favor 
de los nayaritas”, añadió.

Juan López subrayó, que la 
Universidad no es un espacio de 
confrontación, sino un lugar donde 
se pueden expresar las ideas 
libremente, así como conversar con 
las diferentes corrientes ideológicas, 
políticas y culturales; una institución 
autónoma pública, que con la 
presencia del Ejecutivo refrenda 
esa autonomía.

En otro punto comentó, que el 
próximo 19 de agosto la máxima 
casa de estudios estará festejando 
los 45 años de su fundación. “45 
años de formar primero a jóvenes 
nayaritas y hoy a estudiantes de 
diversas latitudes, por ello, es 
un honor contar con la presencia 

del ex gobernador Julián Gascón 
Mercado, hombre visionario que 
en su momento convocó a la 
comunidad a construir la UAN. En 
este aniversario e informe le damos 
las gracias por su compromiso 
con los nayaritas y le seguimos 
reconociendo”, acentuó.

Asimismo, el Rector reconoció el 
espíritu de esfuerzo y dedicación de 
todos los universitarios, destacando 
quela UAN por cobertura y calidad, 
mantiene su liderazgo como la 
mejor opción educativa del estado. 
Agregó, que su matrícula es de 
26 mil 501 estudiantes; 14 mil 
250 cursan licenciatura, 11 mil 
469 bachillerato, 515 cursan un 
posgrado, 210 profesional asociado 
y 57 se encuentran en nivel medio 
terminal.

Expresó, que 11 de los programas 
académicos están reconocidos por 
los Comités Interinstitucionales para 

la Evaluación o por el Consejo para la 
Acreditación de la Educación Superior. 
Añadió, que la Universidad ha logrado 

posicionarse en el lugar 17 del ranking 
general de Instituciones de Educación 
Superior, según El Universal.mx 
en el suplemento especial de las 
Mejores Universidades de México 
2014, sobresaliendo los programas 
de Ciencias de la Educación en 
el sitio número 10 y el de Médico 
Cirujano en el lugar 14.

Juan López hizo señaló, que la 
Universidad cuenta con 52 cuerpos 
académicos reconocidos que agrupan 
colegiadamente a 254 profesores, 
atendiendo 87 líneas de generación 
y aplicación del conocimiento; 32 
están en formación, 13 en proceso de 
consolidación y siete se encuentran 
consolidados; además, en este 

periodo, el número de investigadores 
miembros del Sistema Nacional 
creció de 70 a 87, de los cuales 

Rindió su cuarto informe general 
de actividades Juan López  Salazar 

UNIVERSIDAD AUTONOMA DE NAYARIT
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43 son investigadores candidatos, 
42 están en el nivel I, y dos más 
en el nivel II.

“Se ha avanzado con resultados, 

pero que también es sano analizar 
qué se ha logrado y qué falta por 
realizar; debemos retroalimentarnos, 
porque es tiempo de llevar a la UAN 
hacia el desarrollo regional, nacional 
e internacional; es tiempo de reflejar 

la pasión, corazón y amor por la 
Universidad”, finalizó.

Por su parte, el gobernador 

Roberto Sandoval felicitó al Rector 
por su 4to. Informe, así como a 
la comunidad universitaria; aquí, 
puntualizó “Juan López ha sido 
para el gobierno del estado un gran 
respaldo para seguir caminando 

por el bien de los universitarios 
y los nayaritas, no hay nada más 
importante que construir el presente 
y futuro académico”.

Respecto a la petición del Rector, 
acerca de que se le regrese a la 
UAN lo que se le adeuda, Sandoval 
Castañeda se sumó al ¡ya basta! 
de los universitarios, enmarcando, 
que el actual gobierno caminará 
con responsabilidad, honestidad y 
transparencia. “No más discursos, 
porque hechos son amores, vamos 
a seguir entregando buenas cuentas 
a la Universidad”, recalcó.

En ese sentido, el Gobernador 
señaló su intención de enviar una 
iniciativa al Presidente del Congreso 
del Estado y al Presidente del Tribunal 
Superior de Justicia, Armando García 
Jiménez y Pedro Antonio Enríquez 
Soto, respectivamente, solicitando 
un acuerdo, con el cual sea posible 

descontar de manera automática 
de las participaciones federales, 
tanto al gobierno estatal, como a 
los municipios, lo que se le adeuda 
a la UAN.

Roberto Sandoval enfatizó, 
que así, en tres años se podría 
lograr tener todo el ingreso que 
se le adeuda a la Universidad, “y el 
Rector, con ello, podría reprogramar 
las obras pendientes y satisfacer las 
necesidades que hay en las aulas. 
El mandatario nayarita aseguró, 
que “seguiremos gestionando para 
poder tener un campus más grande 
y darle respuesta a los jóvenes que 
no logran ingresar al nivel superior, 
-porque- queremos que no exista 

un sólo estudiante sin cursar la 
Universidad”.

“Estoy aquí, de frente, saludando 
a mis amigos universitarios, con 
una amistad sincera y una alianza 
concreta con el señor Rector; unidos 
cumpliremos con muchos retos, 
porque a la Universidad se le habla 
con hechos y resultados, por eso, 
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del presupuesto 2011 al 2014 existe 
un incremento del 30 por ciento del 
gobierno a la UAN”.

Di jo f ina lmente que está 
comprometido con la máxima 
casa de estudios, 
puesto que con 
las  aven idas, 
i l u m i n a c i ó n , 
s i s t e m a 
electrónico de 
seguridad, entre 
otras obras, se 
ha transformado 
y  e levado la 
plusvalía de la 
institución. “La 
sociedad pide 
empleo, desarrollo 
y economía; hoy 
el gobierno se 
e n c a r g a r á  d e 
buscar y atraer esas industrias, 
para que ustedes como universitarios 
tengan una oportunidad de progreso. 

Vamos por más, porque los nayaritas 
lo merecemos”, concluyó.
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*Éste sábado 12 de julio de 2014 en el auditorio del CECATI 79 ubicado en avenida México y Francisco I. Madero
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El CENIDEM “ERIK ALFRED SATIE” llevó a cabo la 
audición y clausura del ciclo escolar 2013-2014

Redacción/Gente&Poder

Ante la presencia de padres de familia, 
familiares y público en general, los alumnos 
de ésta institución de enseñanza musical 
que dirige el maestro RAFAEL ALFREDO 
ALMANZA AGUILAR, concluyeron sus estudios 
musicales con una muestra de sus avances 
en el estudio en su instrumento musical.

En ésta audición los alumnos pudieron 
mostrar las habilidades desarrolladas en el 
transcurso del año escolar 2013-14.

Pudimos apreciar el avance de los niños y 
jóvenes como instrumentistas en la especialidad 
de guitarra clásica, canto, teclado y piano, 
con obras de los grandes compositores de 
la historia como: W. AMADEUS MOZART, 
LUDWIG VAN BEETHOVEN, GERARDO 
TAMÉZ, ERIK SATIE, entre otros.

Sin duda una gran labor educativa la que 
oferta ésta prestigiada institución educativa en 
enseñanza musical que acertadamente dirige 
el maestro RAFAEL ALFREDO ALMANZA 
AGUILAR Y LA MAESTRA MARTHA ZAMBRANO 
OCHOA y desde luego los reconocidos maestros: 
MIRNA RUBÍ MACHUCA CARRILLO (canto), 
ALFREDO CANDELARIO RUIZ COVARUBIAS 
(piano), JUAN ROBERTO LOMELÍ GUZMÁN 
(guitarra clásica y eléctrica), RICARDO YAMIL 
TOPETE DE ROBLES (guitarra clásica) Y 
MARTHA ZAMBRANO OCHOA (piano).

El maestro RAFAEL ALFREDO ALMANZA 
AGUILAR agradeció la participación activa y 
entusiasta de los padres de familia y alumnos 
sin los cuales no podría llevarse a cabo éste 
propósito de educación con el éxito que hasta 
ahora y desde hace 20 años se desarrolla 
en Tepic, Nayarit.

¡MUCHAS FELICIDADES!
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Tomás Cervantes y Víctor Abud recibieron 
sus constancias de mayoría relativa

Funcionarios que no den el ancho 
deben de ser despedido: Habitantes 

*Dicen que un voto hace la diferencia y Víctor Abud ganó 
con 40 votos al Panista Efraín Valdez.

Director de Tuxpan: Juan Bustos                                                                 Lunes 14 de Julio de 2014• Año 2 • Fundado el 15 de enero de 2006 • No.  1500
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Por: Miguel García

Tuxpan es un municipio 
con grandes atrasos y con 
miles de necesidades, pero 
lo que más necesitamos en 
la actualidad son fuentes de 
empleo permanentes nos 
comentaron recientemente 
jóvenes egresados de las 
diferentes facultades de nuestra 
máxima casa de estudios 
Nayarita, quienes agregan que 
primero sus padres hicieron 
un enorme esfuerzo para 
darles estudio, pero una vez 
egresando no encuentran 
empleo porque en el municipio 
de Tuxpan lejos de que se 
habrán mas fuentes de empleo, 
las que apenas subsisten 
están cerrando sus puertas 
por incosteables. 

Uno de los problemas más 
serios no solo en Tuxpan sino 
en todos los municipios de 
Nayarit, es el incremento al 

robo en casas habitación, en 
centros comerciales y este irá 
en aumento porque en nuestro 
estado no hay fuentes de 
empleo, se habla de que con 
el canal centenario y con la 
construcción de la presa en el 
San Pedro se generaran miles 
de empleos, pero estos serán 
en su mayoría para personas 
de otros estados como ya 
sucedió en años pasados 
con la construcción de las 
hidroeléctricas Aguamilpa, el 
Cajón y la Yesca y estos son 
nada más por cuatro o cinco 
años y ¿ después que ? 

Empleo y más empleo es el 
que necesitamos en gran parte 
de los municipios de Nayarit, 
pues con meter a la cárcel a 
quienes roban por necesidad 
porque no tienen para llevar 
alimento a sus familias, no se 
acabara el problema enuncian 
jóvenes profesionistas del 
municipio de Tuxpan. 

Por: Alfredo López Tovar

Este pasado fin de semana 
el Arquitecto Tomás Cervantes 
de Dios y el Ingeniero Víctor 
Abud Pérez recibieron del 
Instituto Estatal Electoral de 
Nayarit, (IEEN) sus respectivas 
constancias que los acredita 
como Presidentes municipales 
de Rosamorada y Ruiz que 
comprende el periodo 2014-
2017.  

El Arquitecto Tomás Cervantes 
de Dios le gano con un buen 
margen a su oponente el Panista 
Isaías Sandoval Aviña, quien con 
la madurez que lo caracteriza 
acepto que de nueva cuenta 
el voto duro del priismo en el 
municipio de Rosamorada le dio el 
triunfo al conocido profesionista, 
siendo en el caso del Ingeniero 
Víctor Abud Pérez, quien gano 
al también panista Efraín Valdez 

con solo 40 (Cuarenta Votos de 
diferencia) pero como un voto 
precisamente hace la diferencia, 
el Ingeniero Civil Víctor Abud 
consiguió obtener la victoria 
en las pasadas elecciones del 
seis de Julio. 

15 días antes de que tomen 
posesión los dos mencionados 
presidentes electos darán a 
conocer los nombres de quienes 
formaran parte de su gabinete 
municipal, los cuales desde 
ahora sabemos que serán 
personas de sus confianzas y 
conocedoras de la problemática 
que se vive en cada una de las 
localidades. 

Enhorabuena y les deseamos 
mucho éxito al Arquitecto 
Tomás Cervantes de Dios, 
así como también al Ingeniero 
Civil Víctor Abud Pérez en sus 
nuevas responsabilidades como 

servidores públicos municipales. 
alfredolopeztovar@yahoo.com.
mx 

Por: Julieta Villanueva. 

Habitantes del municipio de Tuxpan 
hartos de tanto funcionario prepotente que 
han desfilado en pasadas administraciones 
del municipio, le sugieren desde ahora a 
los presidentes municipales electos que 
una vez entrando en funciones el 17 de 
Septiembre del presente año, se cercioren 
de que los funcionarios de confianza que 
nombren como responsables de las diferentes 
aéreas administrativas, que realicen un 
buen papel como tales porque se deben 
a la ciudadanía que es la que les estará 
pagando sus salarios con los impuestos 

que sufragamos todos, empezando con el 
aumento mensual a la gasolina y a todos 
los artículos de primera necesidad que por 
cierto ya es una exageración.  

Funcionario que no dé el ancho que sea 
inmediatamente despedido, no es justo que 
se les suba el puesto y que quieran tratar 
como  a sus pies a la ciudadanía que acude 
a diario a las oficinas del ayuntamiento a 
solicitar alguna información, a realizar algún 
trámite o de plano a solicitar algún apoyo 
económico que igual está contemplado 
dentro de los programas de asistencia 
social. 

Fuentes de empleo  
permanente es lo que necesitamos 

en el municipio de Tuxpan

En el poco tiempo que tengo laborando 
como reportera me he encontrado con 
personas pedantes y detestables que 
han estado a cargo de alguna dirección 
pública municipal, y estas les aseguro no 
son nada agradables sino al contrario, 
son un verdadero retroceso para los 
municipios y por ello sin miramientos los 
actuales alcaldes que tomaran posesión 

en el mes de Septiembre, deben de estar 
muy atentos con su personal de confianza, 
e incluso deben de instalar buzones 
donde reciban quejas ciudadanas para 
que despidan a las primeras de cambio 
a quienes no desempeñen como debe de 
ser sus responsabilidades. 

julietapretty945@gmail.com

Nuevos autobuses con horarios de salidas todos los 
días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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Los daños ascendieron a 100 pesos y una docena de gritos

Sergio Sánchez festeja a sus promotores políticos

Por Jorge Mendivil “Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- El licenciado 
Fernando Calvario Baca, en breve 
entrevista manifestó que fue agredido 
por pelafustán a bordo de camioneta, le 
pegó a  mi  coche,  con su camioneta y 
al requerirle por su nervioso accionar,  
comentó que le echó encima la camioneta 
y se dio a la fuga, de inmediato dio parte 
a las autoridades, quienes de inmediato 
procedieron a su detención.

La camioneta fue detectada por la 
calle Libertad, estacionada a un costado 
de una refaccionaria,  indicó que fue 
recibido con palabras altisonantes por el 
agresor quien intentó de amedrentarlo, 
sin embargo lo encaró y le dijo que 
le hablaría al seguro  para que ellos 
analizaran los daños y realizaran los 
cobros adecuados, todo indicaba 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
El regidor electo Sergio 
Sánchez, festejó en grande 
a sus promotores políticos 
para agradecerles su apoyo 
y dedicación en su campaña 
electoral,  argumentos 
que lo llevaron al triunfo 
total, este emotivo festejo 
se llevó a cabo en las 
instalaciones del PRI, local, 
Sergio Sánchez. Señaló 
que sin ellos no hubiera 
alcanzado el triunfo.

Sergio Sánchez, es un 

político joven versado y conocedor 
con una dedicación completa en sus 
ideales demócratas con  absoluta 
honradez y con gran deseo de 
trabajar por los que menos tienen, 
ha sido calificado por la gente 
como un político positivo, de buena 
palabra ajeno a la alabanza o a 
la contemplación, un joven que 
transformara la demarcación dos 
a la modernidad.

Sergio Sánchez, es hijo predilecto 
de este municipio que estará 
dedicado en cuerpo y alma con 
tiempo completo a transmitir su 
mensaje de esperanza con relativo 
optimismo para combatir la actual 
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
empresario y ex candidato a regidor 
por la demarcación cinco,  sale 
en apoyo del voleibol femenil al 
absorber gastos de arbitraje, el 
pasado miércoles en la Moderna, 
donde recibió  el reconocimiento 
general de los presentes en este 
interesante evento deportivo, además 
presuntamente el empresario Roberto 
Félix, gestionará una escuela para la 
apropiación de prácticas corporales 
deportivas y de baile a petición de 
vecinos.

Roberto Félix, el Piolín, es uno 
de los alumnos más aventajados 
del l icenciado David Rivera 
Bernal, novel político que le gusta 
respetar jerarquías y ya es figura 
preponderante dentro del PAN, un 

hombre preparado que le gusta 
volar por sí solo, los conformista 
no son de su agrado, para eso  
apoya  la actividad deportiva para 
que exista superación en el medio 
que los deportistas tengan más y 
mejores opciones de triunfo en este 
estratégico rubro. 

Cabe hacer notar que Roberto 
Félix, Piolín, dará continuidad a su 
carrera política y continúa con la 
gestión de más apoyos de beneficios 
para colonias y poblaciones rurales ya 
que piensa cumplir sus compromisos 
con las familias necesitadas al 
implementar el programa funcionario 
en tu Colonia, lo que le genera la 
admiración de las familias que 
agradecen su apoyo, solo Piolín, les 
puede cumplir y seguir trabajando 
por los más necesitados.

Piolín sale en apoyo del voleibol 
femenil sin fines de lucro

Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit, manifiestan 
militantes del PAN, que es un partido 
que agoniza por las malas rasuradas 
de la actual presidenta local Paty 
Toscano, quien presuntamente se 
fue a descansar a la ciudad de 
México, por órdenes de Pancho 
Madero, por su  culpa aseguran 
que el Compañerito, no llegó 
al pandero, quien creía que el 

PAN, era la panacea para ganar 
la presidencia  municipal en las 
pasadas elecciones del 6 de 
julio.

El partido Acción Nacional, 
para algunos es el más antiguo 
de México, al menos por el año 
de su registro en el año de 1939, 
el PRI nació oficialmente en 1946, 
aunque su abuelo el PNR, nació 
rebuznando, como dicen los críticos 

y fue fundado por Elías Calles, 
y fue  transformado por Lázaro  
Cárdenas en 1938, como partido 
de la revolución mexicana, lo 
que significa que el PAN es más 
viejo y mas pendejo, culpa de la 
toscano.

Hoy este desahuciado partido con 
un hilo de vida, pide vivir fuera de 
la corrupción interna, tener mejor 
tarjeta de presentación ante la 

gente y que sea dirigido con 
responsabilidad,  los panistas 
ven el CP, Alfredo Machuca 
González, como salvador 
de este partido político,  
aseguran que es un político que 
conoce los movimientos que 
pueden darle una vida mejor 
la corriente local Blanquiazul 
para que vuelva con amplia 
oportunidad en la búsqueda 
de la presidencia.

El PAN  Agoniza en Ixtlán del Río

Autoridades de tránsito hacen justica en choque
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que la camioneta seria remolcada al 
corralón. 

A ver que los daños no eran tan 
severos los agentes de tránsito de manera 
atinada les pidió a ambos involucrados 
que llegaran a un acuerdo económico, 
sin necesidad de remolcar la unidad 
y evitar mayores gastos al infractor, 

hubo un momento de 
calma chicha al reubicar 
los autos oficiales que 
impidan el paso a los 
vehículos que transitaban 
por las calles Francisco I 
Madero y Jiménez.

A pesar de la altanería 
del sujeto del cual 
supe más tarde que se 

llamaba Pepe Barragán, 
dijo Fernando, le solicite doscientos 
pesos para que todo quedara arreglado 
y como si fuera una subasta, le contestó 
te doy 100 pesos, para pedirlos 
prestados gritando el nombre de Tito, 
préstamelos y esa manera termino 
el sainete el cual duro media hora y 
costo 100 pesos

crisis que no permite que  exista 
calidad de vida por la crisis generada 
por la actual administración que 

solo se dedico a vegetar lo que 
fastidio y agudizo la crisis económica 
local.
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Sergio “loco” Rangel agradece el 
triunfo electoral al pueblo de Huajicori 

Huajicori

Pedro Berna/ Gente y 
Poder

HUAJICORI.- El presidente 
electo del municipio de Huajicori, 

Sergio Rangel Cervantes, da 
las gracias de agradecimiento 
a los Huajicorenses por este 
triunfo electoral, porque en 
estas elecciones nadie pierde y 

si gana el pueblo de Huajicori, 
en un evento de gran unidad 
para los huajicorenses Sergio 
el “loco” Rangel Cervantes, 
dio grandes muestra de 

agradec imiento  
a toda la raza 
tepehuanera y  en 
especial a todos 
los que creyeron 
en sus propuestas 
de gobierno, que 
a partir del 17 de 
septiembre próximo 
se trabajará para 
cumplir con los 
c o m p r o m i s o s 
contraídos con los 
(AS) ciudadanos 
(as)en un gran 
evento en el campo 
deportivo de este 
municipio.

Se ofreció gratuitamente una 
suculenta y sabrosa barbacoa 
de res, para todos los asistentes, 
además un evento ecuestre 
con el show de los caballos 
bailadores, directos de la ciudad 
de Tepic como un obsequio del 
gobernador de la gente Roberto 
Sandoval Castañeda, para 

todo el municipio de Huajicori, 
donde muy agradecido y a 
nombre de los huajicorenses 
Sergio Rangel Cervantes dio 
las gracias al gobernador 
del estado, por este evento 
ecuestre, la gente de Huajicori 
también agradeció este noble 
pero muy representativo y 
alegre show de los caballos 
bailadores.   
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ecualaT

Entregan constancia a los regidores electos 
de la pasada contienda electoral en Tecuala

Pedro Bernal/ Gente y 
Bernal

TECUALA.- Este viernes 
pasado en el Consejo Electoral 
Municipal se entregaron las  
constancias a los regidores   
electos por su demarcación  
electoral de las coaliciones “Por 
el Bien de Nayarit” y “Juntos 
Ganamos Todos” después de 
pasar un exhaustivo reconteo 
de votos a petición de los 
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candidatos a regidores por sus respectivas demarcaciones, 
acompañados de sus compañeros suplentes estuvieron presentes 
el presidente del Partido Acción Nacional del comité municipal, 
Filiberto Minjares Apodaca, y de la Revolución Democrática, el 
presidente con licencia Florencio Ibarra Valdivia

Demarcación # 1- Hermelinda Medina Ayala.

Demarcación #-2 Lucero de Fátima Rodríguez Allende.
Demarcación #-3- Ana Elsa Jiménez Huerta.
Demarcación #4- Marco Antonio Ruvalcaba Félix.
Demarcación # -5- Adrián Parra Arreola.
Demarcación # 6-  Julio Inda.
Demarcación # 7- Felipe López Jasso.
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Compostela

Impulsará Alicia Monroy, Gobierno 
sencillo, formal y honesto 

Pimienta Márquez lleva 
más obra a la zona turística 

Compostela.- La modernización 
y ampliación de servicios públicos 
es una prioridad para la actual 
administración, cuyo trabajo se 
ve reflejado en las diversas obras 
que a lo largo de casi tres años se 
han emprendido en el municipio, 
expresó el Alcalde Pablo Pimienta 
Márquez al poner en marcha la 
obra de adoquinamiento en los 
andadores peatonales, Caracol, 
Careyes, Sirena, el Pescador y 
un tramo de la avenida principal 

en Los Ayala.
La tarde de este viernes pasado, el 

presidente municipal, Pablo Pimienta 
Márquez visito la comunidad de 
Los Ayala, donde acompañado 
por la regidora Rosa Mirna Mora 
Romano y funcionarios de su 
gabinete y ciudadanía en general, 
inició el adquinamiento de  dichos 
andadores peatonales, en donde 
su administración aplicará una 
inversión de 3 Millones120 mil 
pesos, derivados del programa 

de Zonas Federales Marítimas 
(ZOFEMAT)cuyas obras no solo 
transformaran la imagen de este 
destino turístico, sino también le 
permitirán tener  ventanas al mar 
con mejores accesos.

Ante ciudadanos de ese lugar, 
Pimienta Márquez se comprometió 
a dar otra imagen a  esta localidad,  
mejorando sus ca l les  con 
empedrados y adqunamiento, tal 
como hoy se está haciendo con 

Compostela.- La alcaldesa electa 
de Compostela, Alicia Monroy Lizola, 
reafirmó su compromiso de trabajar al 
lado de los campesinos, comerciantes, 
ganaderos, pescadores, obreros, 
empresarios, prestadores de servicios  
y con la ciudadanía en general, para 
que el municipio se convierta en el 
eje del desarrollo económico de la 
entidad.

Tras recibir su constancia de 
Mayoría de votos y validez de la 
elección por parte de la autoridad 
electoral que le permitirá convertirse  
por segunda ocasión en alcaldesa de 
Compostela, dijo que  no defraudará la 
confianza que el pueblo de Compostela 
le confirió con su voto el pasado 6 de 
julio y que ante ello su compromiso 
será trabajar fuertemente para resolver 
sus demandas, como son agua 
potable, drenaje, electrificación, salud, 
educación, deporte  y generación de 
empleos.

“Queremos que nuestras calles 
tengan buenos pavimentos, buenos 
empedrados, queremos que todos 
los servicios públicos sean eficientes, 
que el agua esté en cada uno de los 

hogares y que cada vez que abramos 
la llave tengamos el vital líquido, sea 
la hora que sea; también queremos 
un buen drenaje para que la calles no 
se inunden, buscaremos mejorar el 
servicio de recolección de basura para 
que las esquinas estén bien limpias, 
y no sólo de basura, también hay 
que tenerlas limpias de delincuentes, 
de inseguridad y para ello haremos 
equipo con el Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, porque solo 
de esta forma lograremos tener un 
mejor Municipio” precisó.

Monroy Lizola, reconoció el esfuerzo 
y el trabajo del Gobernador Roberto 
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estas obras, pero también estamos 
trabajando para lograr que Los 
Ayala, Rincón de Guayabitos y 
La Peñita, se integren al  rango 
de playas certificadas a fin de que 
sus playas sean más atractivas 
para el turismo.

En ese rubro estamos poniendo 
todo nuestro esfuerzo, impulsando 
acciones de limpieza de playas, 
por ello estamos invitando a la 
población, así como a los prestadores 
de servicio y hoteleros se sumen a 
esta tarea del medio ambiente para 
que Los Ayala siga distinguiéndose 
como playa limpia, porque solo así 
podrá alcanzar la certificación.

Pimienta Márquez, señaló que en 

materia de Playas certificadas, el 
municipio de Compostela, muestra 
importantes avances al lograr la 
certificación de Playa Platanitos, 
Punta Capomo (el becerro), así 
como también la recertificación de 
Chacala. “por ello ocupamos que 
ustedes se pongan de acuerdo para 
que las cosas se hagan mejor”, 
precisó.

Anunció que se instalara el equipo 
necesario en la zona de playas de 
Los Ayala, Rincón de Guayabitos, 
La Peñita, Costa el Capomo, con 
contenedores de basura y una 
barredora para mantenerlas en 
limpias y libres de contaminantes 
para ponerlas al nivel de la Riviera 
Nayarit.

Sandoval Castañeda para devolver 
la paz y la seguridad a las familias, 
un logro importante que ha puesto a 
Nayarit en uno de los estados más 
seguros a nivel nacional y en atención 
a este compromiso con la gente en 
nuestra administración se capacitará 
a los elementos de seguridad pública 
Municipal para que brinden verdadera 
confianza a la ciudadanía:

“queremos que nuestros hijos sigan 
caminando y jugando tranquilos en 
las calles de la ciudad, queremos a 
nuestros niños y jóvenes lejos de la 
delincuencia, lejos de los vicios, y sé 
bien que el Compostela que todos 
queremos, es un Compostela cada 
vez más sano que camina rumbo al 
progreso, pero estoy convencida que 
la seguridad que quiero darle a los 
compostelenses como Presidenta 
Municipal,  no es sólo la de una mejor 
policía, quiero que estén seguros con 

empleos, educación y con mejores 
servicios de salud, quiero hacer de 
Compostela un mejor lugar para vivir, 
aseguró.

Monroy Lizola, aseguró que como 
alcaldesa de Compostela realizara un 
trabajo intenso de gestión ante las 
instancias de los Gobiernos, estatal 
y federal  para bajar más recursos y 
programas de apoyo que beneficien a 
hombres,  mujeres, jóvenes, adultos 
m a y o r e s  y 
personas con 
discapacidades  
d i f e r e n t e s , 
p o r q u e 
nuestra labor 
será siempre 
p e n s a n d o 
en la gente, 
puntualizó 

Anunció que 

como Presidenta Municipal, consolidará 
una administración sencilla, formal y 
honesta, que transparente los recursos 
para que la ciudadanía sepa bien 
en que se gasta el presupuesto de 
Compostela: “todos los compromisos de 
campaña serán cumplidos durante mi 
administración y para lograrlo trabajaré 
con el respaldo del pueblo y de los 
sectores productivos para convertir 
a Compostela en el eje del desarrollo 
económico de la entidad.
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* Los trabajadores aceptan el reto de transformar estrategias para 
avanzar	en	la	mejora	de	la	atención	a	los	derechohabientes

Fortalecen IMSS-SNTSS en 
Nayarit compromiso de trabajo 

conjunto para una mejor atención
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El titular de la delegación estatal del 
Instituto Mexicano del Seguro Social 
(IMSS), Jorge Humberto Becerra 
Cortes y el secretario general de la 
sección 24 del Sindicato Nacional 
de Trabajadores del Seguro Social 
(SNTSS), Raúl Gutiérrez Verduzco, 
sostuvieron una reunión de trabajo 
en la que participaron los integrantes 
del Cuerpo de Gobierno y del Comité 
Seccional Sindical, para coordinar 
acciones en beneficio de los trabajadores 
derechohabientes y sus familias.

En su intervención, el encargado 
del despacho de la delegación, 
Jorge Humberto Becerra Cortes, tras 
reconocer que hay avances en algunas 
áreas, expresó que es muy importante 
la comunicación conjunta entre Instituto 
y Sindicato para afrontar los retos 
de manera coordinada, en donde se 
privilegien los acuerdos para mejorar 
la atención a los derechohabientes.

Llamó a los presentes a fortalecer las 
estrategias de atención a los usuarios 
del Instituto, para ello, dijo que está 
convencido en que la capacitación es 
una herramienta muy importante para 
llegar a un objetivo común que es la 
atención a con calidad y eficiencia 
a los pacientes que acuden para su 
atención.

Reiteró que el IMSS es la Institución 

de Seguridad Social número uno en 
Nayarit y en todo el país, y aunque 
el reto no es fácil, los empleados del 
Instituto sabemos que el trabajo sólo 
se defiende con el trabajo, por lo que 
los exhortó a poner su mejor esfuerzo 
en el desempeño diario.

Por su parte, el dirigente de la 
sección 24 del SNTSS, Raúl Gutiérrez 
Verduzco, coincidió con el funcionario 
delegacional en que hay disposición 
y voluntad para aceptar el reto de 
transformar estrategias para avanzar 
en la mejora de los servicios.

Destacó que todos los trabajadores 
(confianza y de base) somos iguales, 
todos estamos convencidos de que 
laboramos en la mejor Institución, 
toda vez que nos otorga tranquilidad 
laboral, económica y social, por lo 
que aseguró que el IMSS cuenta 
con sus trabajadores para alcanzar 
los mejores lugares en atención con 
calidad en el país.

Finalmente, el líder sindical remarcó 
que con el esfuerzo de la delegación 
y el apoyo de los trabajadores, 
sobre todo practicando de manera 
cotidiana una comunicación asertiva, 
estaremos en condiciones de cumplir 
con indicadores y metas del IMSS en 
materia de salud.

Hablar de la globalidad es hablar 
de la naciente forma del capitalismo 
contemporáneo, esto es, de una forma 
que todavía no se la ha autodefinido 
el capital mundial aunque en términos 
generales se presente como un capitalismo 
global, por oposición al capitalismo 
internacional  de la primera mitad del 
siglo pasado. Y hablar de los BRICS es 
hablar de un conjunto de países llamados 
emergentes que están proponiendo 
algunos aspectos de la nueva forma del 
capitalismo un tanto diferentes a como 
lo proponen los países tradicionalmente 
denominados potencias. Y como dijera 
Jesús Reyes Heroles, “en política la 
forma es fondo”. 

Con la palabra BRICS nos estamos 
refiriendo a los países de Brasil, Rusia, 
India, China y Sudáfrica. El acrónimo 
BRIC data de 2001 y se debe al 
economista Jim O'Neill quién lo acuñó 
para agrupar a los principales mercados 
emergentes. Los países asumieron la 
idea oficialmente hasta 2008 y la S de 
Sudáfrica se incorporó hasta el 2011. 
Estas naciones tienen en común una gran 
población, China e India por encima de 
los mil cien millones, Brasil y Rusia por 
encima de los ciento cuarenta millones; 
cuentan con un enorme territorio, casi 
38,5 millones km²; tienen un Producto 
Interno Bruto en crecimiento y participan 
en el comercio mundial. Por su extensión 
territorial son además de estratégicos, 
importantes por su gigantesca cantidad 
de recursos naturales.

El 20 de septiembre de 2006, los 
ministros de relaciones exteriores de 
Brasil, Rusia, India y China se reunieron 
en Nueva York con motivo del debate 
general de la Asamblea General de 
las Naciones Unidas. El ministro de 
relaciones exteriores ruso declaró que 
saludaba los «acuerdos interesantes que 
hablan del interés de los 4 países en 
institucionalizar nuestra colaboración». 
Después de aquella reunión en Nueva 
York los países del grupo se reunieron 
4 veces más: una en Rusia el 16 de 
mayo de 2008, una breve reunión el 
9 de julio de 2008 en el marco de la 
cumbre del G8 de ese año celebrada 
en Japón, otra en Sao Paulo Brasil el 
7 de noviembre de 2008 y la última en 
Londres Inglaterra, Reino Unido el 13 
de marzo de 2009. En esas reuniones 
se aprobaron declaraciones conjuntas 
que reflejaban puntos de vista comunes 
sobre problemas económicos mundiales. 
Los BRICS han celebrado hasta ahora 
varias cumbres: el 16 de junio de 2009 

en Yekaterimburgo Rusia, el 15 de abril 
de 2010 en Brasilia Brasil, el 14 de abril 
de 2011 en Sanya China, el 29 de marzo 
de 2012 en Nueva Delhi India), el 26 de 
marzo de 2013 en Durban Sudáfrica 
y hoy la sexta cumbre de presidentes 
de los países BRICS: Brasil, Rusia, 
India, China y Sudáfrica, que inicia en 
la ciudad Fortaleza Brasil. Los países 
BRICS, cuyos presidentes se reúnen 
cada año desde 2009, se han convertido 
en un bloque “capaz de establecer una 
agenda internacional conjunta y más 
que un nuevo norte para inversionistas 
globales, estos países protagonizan la 
construcción de un nuevo orden mundial”, 
en un proceso en el que no participan 
Estados Unidos ni los países avanzados 
de Europa. 

En esta ocasión saldrán los primeros 
pasos en la construcción de un orden 
con sentido diferente al sentido del 
neoliberalismo. Sobre la mesa fueron 
puestos 200 mil millones de dólares 
para poner en marcha dos instituciones 
propias, que buscan ser una especie de 
“espejo alternativo” al Banco Mundial y 
el Fondo Monetario Internacional, ambos 
organismos multilaterales controlados 
políticamente por Estados Unidos y los 
gobiernos de los países avanzados de 
Europa. La primera institución es un banco 
de desarrollo para financiar proyectos de 
infraestructura y de sustentabilidad, una 
alternativa al Banco Mundial, que tendrá 
posibilidad de aprobar proyectos por 100 
mil millones de dólares. Para constituir el 
capital, cada país aportará 10 mil millones 
de dólares. Una segunda instancia es 
el Acuerdo Contingente de Reservas, 
una especie de “espejo alternativo” al 
Fondo Monetario Internacional. Este 
fondo tendrá un capital suscrito inicial de 
100 mil millones de dólares y será una 
reserva de divisas de la que los países 
del grupo puedan disponer para hacer 
frente, cuando se presenten, a problemas 
de balanza de pagos, es decir, cuando 
tengan un desbalance entre las divisas 
necesarias para cubrir sus obligaciones 
en moneda extranjera y las que tengan en 
reserva en su banco central. El capital del 
Acuerdo Contingente de Reservas será 
aportado por China con 41 mil millones 
de dólares, por Brasil, Rusia e India 18 
mil millones cada uno y por Sudáfrica 
con cinco mil millones de dólares. Los 
BRICS son ahora una referencia para 
democratizar las relaciones internacionales 
y democratizar la forma en que operan 
las instituciones multilaterales existentes. 
En fin.

Por Octavio Camelo Romero

LOS BRICS FRENTE 
A LA GLOBALIDAD

Opinión
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SE GRADUÓ DE CACO…
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Nayarit no es refugio de delincuentes…

Captura Policía Nayarit a prófugo 
de la justicia; en 2004 mató a 

su amigo durante una riña

Redacción/
Gente&Poder

Durante un operat ivo 
desplegado en el interior de 
Nuevo Vallarta, elementos 
de la Policía Nayarit dieron 
captura a Héctor González 
Morales, requerido por un 
juez penal de El Oro, Estado 
de México, por el delito de 
homicidio.

González Morales de 36 
años de edad, originario del 
Estado de México y vecino 
de Bahía de Banderas, se 
encuentra involucrado en el 
expediente 175/2004, por su 
probable responsabilidad en 
la muerte de Rigoberto Núñez 
Contreras.

D e  a c u e r d o  a  l a s 
invest igac iones,  Héctor 
González privó de la vida a 
su víctima durante una riña 
que sostuvieron ambos hace 
10 años, y tras el homicidio se 
vino a radicar a esta entidad 
donde se manejaba con un 

bajo perfil.
Tras su detención González 

Morales fue puesto a disposición 
de las autoridades del Estado de 
México, quienes lo presentarán 
ante el Juez Penal de Primera 
Instancia del Distrito Judicial de 
El Oro, Estado de México. 

El Fiscal Edgar Veytia 
informó que la Fiscalía General 
del Estado seguirá trabajando 
en unidad con otras fiscalías 
y procuradurías del País, 
para combatir frontalmente la 
impunidad y lograr una justicia 
pronta y expedita.

Por Germán Almanza Aguilar

Por la avenida Tecnológico de la 
capital cora, elementos de la Policía 
Nayarit de la División de Investigación, 
adscritos a Mandamientos Judiciales 
y Ministeriales, dieron cumplimiento a 
una orden de aprehensión en contra 
de Octavio Monroy Vera de 29 años 

de edad originario y vecino de esta 
ciudad con domicilio en la colonia 
Emilio M. Gonzalez, y quien se 
encuentra relacionado al expediente 
568/14, girado por el Juez Segundo 
de Primera Instancia del Ramo Penal 
de esta ciudad, por el delito de robo 
calificado, en agravio de una persona 
del sexo femenino.

Redacción/Gente&Poder

La Policía Nayarit logró la captura 
de dos sujetos implicados en el 
robo y asalto al minisúper “Charly” 
ubicado en la colonia San Juan de 
Tepic, ocurrido el día 06 de julio del 
presente año.

Se trata de Aroangel Coronado 
López de 37 años de edad, originario 
de San Blas y vecino de esta ciudad 
e Idelfonso Hernández Carpio de 41 
años de edad, originario y vecino 
de Tepic.

De acuerdo a las investigaciones 
Aroangel planeó el asalto y propuso a 
Idelfonso llegar a la tienda mencionada 
y atracar la caja previas amenazas a 
la encargada de dicha tienda, para 

luego huir en el taxi que conduce 
Aroangel.

Cabe señalar que los hoy detenidos 
fueron puestos a disposición del 
Agente del Ministerio Público del 
Fuero Común, quien posteriormente 
los turnaría ante un juez penal para 

que resuelva su situación legal.

Asimismo, se exhorta a la ciudadanía 
a denunciar a los hoy detenidos si es 
que fueron víctimas de algún delito, 
ya que no se descarta que hayan 
participado en otros ilícitos como éste 
por el cual fueron consignados.

Tras arduas labores de investigación e inteligencia…

Captura poliCía Nayarit a respoNsables 
de robos a tieNdas de abarrotes eN tepiC
*	Aroangel	Coronado	López	e	Idelfonso	Hernández	Carpio	se	encuentran	relacionados	en	el	

robo y asalto al Minisúper “Charly” de la colonia San Juan.
*	Coronado	López	aprovechó	su	condición	de	taxista	para	permitirle	a	Idelfonso	la	huida	tras	

el atraco, todo previamente acordado entre ambos.

*	Héctor	González	Morales	es	requerido	por	un	juez	penal	
del Estado de México, por presuntamente privar de la 

vida	a	Rigoberto	Núñez	Contreras.
*	Tras	los	hechos	González	Morales	se	vino	a	radicar	a	
Nayarit para evadir la justicia, pero finalmente fue 

detenido por el Cuerpo Élite de Seguridad.
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* Y no son viciosos… nomás poquito…

MANEJABA COMO 
‘PLACA	DE	TRÁILER’

Les gusta verse a través del ‘cristal’

APAÑA LA POLI-NAY A DOS “TRASPARENTES”

¡HUELE A MOTA!, 
DIJERON Y ERA MOTA…

Por Germán Almanza 
Aguilar

Tras la final del mundial 
2014 de Brasil, no todo fue 
miel sobre hojuelas; ya que 
se dieron casos de violencia 
familiar debido a diferencias 
en los gustos y costumbres 
sobre el partido que disputaran 
las selecciones de Argentina 
y Alemania, y donde resultara 
ganador el segundo de los 
mencionados. 

Así pues pasada la tarde 
de ese domingo, tras una 
eliminación de aguas ambarinas, 
terminó en riña una reunión 
‘deportista-familiar’ en la colonia 
López Mateos de la capirucha 
cora y tepehuanera; donde 
elementos de la Policía Nayarit 
adscritos al Centro de Justicia 

Familiar detuvieron a Saúl “El 
Canelas” Rodríguez Cristo, de 
23 años de edad, originario 
y vecino de esta ciudad, con 
domicilio en la colonia antes 
mencionada, por los delitos de 
lesiones, amenazas, violencia 
familiar en agravio de su cuñado 
y otra persona más del sexo 
masculino. 

Por Germán Almanza 
Aguilar

Por no acordarse ni cómo 
llamarse fue arrestado un 
sujeto ebrio tras el volante, 
esto por parte de elementos 
de la Policía Vial de Tepic, 
la noche madrugada de este 
domingo. Mismo que luego 
de recuperadas algunas de 
sus alcoholizadas neuronas 
tras las rejas reconoció ser el 
auténtico y Eric Hazael Ruiz 
Salazar de 28 años de edad 
originario y vecino de Tepic y 
quien dijo tener su domicilio en la 
colonia H. Casas; el cual quedó 
internado en los separos de la 

Fiscalía General del Estado, 
por el delito de conducir en 
estado de ebriedad, en agravio 
de la sociedad.

Por Germán Almanza Aguilar

En el interior de la colonia Los 
Sauces de esta ciudad, elementos 
de la Policía Estatal Preventiva, 
detuvieron a Vladimir Valdivia Chávez 
de 21 años de edad originario y 
vecino de Tepic con domicilio en 
la colonia Plan de Ayala y Felipe 
De Jesús Chávez Cambero de 48 
años de edad originario y vecino 
de esta ciudad con domicilio en la 
colonia Los Sauces, por el delito 
de contra la salud en agravio de la 
sociedad; ya que al momento de 
su detención se les aseguro una 
bolsa de plástico transparente que 
contiene un vegetal verde y seco, 

al parecer marihuana.
Poco después, en el Infonavit Los 

Fresnos de la capital del Estado, 
elementos de la Policía Nayarit, 
lograron el arresto de Gabriel 
González Saldaña de 19 años de 
edad originario y vecino de esta 
ciudad con domicilio en andador 
Ahuehuete del Infonavit Los Fresnos 
por el delito de contra la salud, en 
agravio de la sociedad; ya que al 
momento de su detención se les 
aseguro un cigarrillo forjado con 
un vegetal verde y seco, al parecer 
marihuana.

En la zona centro de Tepic, 
elementos de la Poli-Nay, detuvieron 

a Gustavo Vázquez Villalvazo de 51 
años de edad originario y vecino 
de esta ciudad con domicilio en la 
colonia H. Casas; Ismael Miranda 
Pérez de 35 años de edad originario 
de Guadalajara, Jalisco y vecino de 
esta ciudad con domicilio la colonia 
Islas y Roció Janeth Hernández 
Valenzuela de 20 años de edad 
originaria de Los Mochis, Sinaloa y 
vecina de Bellavista, municipio de 
Tepic, el delito de contra la salud, 
en agravio de la sociedad; ya que 
al momento de su detención se les 
aseguraron dos bolsas de plástico 
transparente que contienen  un 
vegetal verde y seco, al parecer 
marihuana.

Por Germán Almanza Aguilar
En la colonia Pedregal de San 

Juan de Tepic, elementos de la Policía 
Nayarit, detuvieron a Juan Ramón 

Jiménez Murillo, Alias “El Romy”, de 
25 años de edad originario y vecino 
de esta ciudad con domicilio en la 
colonia Moctezuma por el delito 
de contra la salud, en agravio de 
la sociedad; ya que al momento 
de su detención se le aseguro un 
envoltorio de plástico transparente que 
contiene una sustancia granulada y 
cristalina con el enervante conocido 
como cristal.

Y siendo ya la madrugada de 
este domingo, en la zona centro de 
esta ciudad, elementos de la Policía 
Nayarit detuvieron a Gilberto Arzate 
Lepe de 40 años de edad originario 

El agresor dijo ser teutón de nacimiento pero nacido en 
Tepic…

SE TORTÉO A SU CUÑADO 
POR IRLE A ARGENTINA

y vecino del poblado de Jalcocotán, 
municipio de San Blas, con domicilio 
en la zona centro, por el delito de 
contra la salud, en agravio de la 
sociedad, ya que al momento de 

su detención se le aseguro un 
envoltorio de plástico transparente 
que contiene una sustancia granulada 
y cristalina con el enervante conocido 
como cristal. 
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Foro	sobre	“Transformación	para	un	México	digital”

Israel realizó nuevos bombardeos aéreos y de 
artillería en la franja de Gaza el séptimo día de una 
ofensiva encaminada a neutralizar a Hamas y sus 
cohetes mientras se intensificaban los esfuerzos 
diplomáticos para resolver la crisis.

Los nuevos bombardeos afectaron sobre 
todo a instalaciones de las brigadas Ezzedin 
al Qasam, rama militar de Hamas, sin llegar a 
causar víctimas.

Por primera vez en este conflicto, un cohete 
lanzado desde Siria cayó la noche del domingo 
en el Golán, región ocupada por Israel, indicó el 
ejército israelí, que no registró víctimas.

El Ejército replicó con fuego de artillería contra 
posiciones de fuerzas regulares sirias y aseguró 
que "se identificaron blancos alcanzados". El 
ejército israelí indicó además que "varios cohetes 
fueron lanzados desde Líbano contra el oeste 
de Galilea (...) No se señalaron heridos por el 
momento". El Ejército preciso que replicó con 
fuego de artillería y presentó una queja ante las 
fuerzas de la ONU.

Israel también ha golpeado a Cisjordania 
deteniendo a cinco dirigentes del movimiento 
en Naplusa y Yenin, indicaron fuentes de la 
seguridad palestina.

"Hasta neutralizar al enemigo"
Pese a las presiones internacionales, Israel 

reiteró el domingo su determinación de proseguir 
su ofensiva contra la Franja de Gaza hasta 
neutralizar la capacidad del movimiento islamista 
palestino Hamas de lanzar cohetes contra su 
territorio.

La aviación israelí lanzó por la mañana octavillas 
que instaban a los habitantes a evacuar el lugar 
"inmediatamente", en previsión de bombardeos 
masivos dentro de una campaña que ya dejó 
172 muertos y al menos mil 130 heridos, en su 
mayoría civiles palestinos, según los servicios 
médicos palestinos.

Hamas, que controla la Franja, llamó a la 
población a no dejarse intimidar y a permanecer 
en sus hogares.

Por la tarde, unas 4 mil personas estaban 
instaladas en escuelas administradas por la 
Agencia de Naciones Unidas para los Refugiados 
Palestinos (UNRWA). Por la noche ya eran 17 mil. 
Un responsable militar que requirió anonimato 
aseguró que la ofensiva en el norte de Gaza iba 
a empezar por la noche tras un día de calma que 
dejó siete muertos, en comparación con los 56 
muertos de la víspera.

El presidente de la Autoridad Palestina, 
Mahmud Abas, que hasta ahora se había mostrado 
relativamente discreto, anunció que pidió a la ONU 
que ponga "oficialmente el Estado de Palestina" 
bajo "protección internacional".

Éxodo de civiles
Después de una noche de pesadilla, muchos 

habitantes del norte de Gaza se echaron a la 
carretera el domingo, en coche, en burro, en 
carretas de caballos o a pie, cargando con 
las pertenencias que podían, comprobaron 
periodistas. Los palestinos con pasaportes de 
otros países fueron autorizados por las autoridades 
israelíes a salir de la Franja de Gaza, exiguo y 
paupérrimo territorio de 360 km2 y 1.2 millones 
de habitantes.

Desde la medianoche del sábado, Israel efectuó 
más 20 incursiones aéreas, con lo cual ya son mil 
330 los ataques llevados a cabo contra "blancos 
terroristas" desde el martes pasado.

Los bombardeos del domingo mataron a 
tres personas, entre ellas un adolescente de 14 
años y una mujer de 44, según fuentes médicas 
palestinas.

El primer ministro israelí Benjamin Netanyahu 
prometió proseguir la ofensiva "golpeando a 
Hamas cada vez con más intensidad" y acusó al 
movimiento islamista de usar a los civiles como 
"escudos humanos". Netanyahu dijo luego a la 
televisión estadounidense CBS que Hamas tiene 
los cohetes y sus puestos d emando "en casas, 
hospitales, cerca de guarderías y mezquitas".

Según un estudio de la oficina de la ONU 
encargada de Asuntos Humanitarios, 70% de 
víctimas son civiles, de los cuales 21% son 
menores.

Netanyahu aseguró que los bombardeos 
continuarán hasta garantizar "una seguridad 
duradera" para su pueblo. Desde el martes pasado, 
Hamas ha disparado contra el territorio israelí 
875 cohetes (más de 160 interceptados), que 
dejaron una decena de heridos y no ocasionaron 
víctimas mortales. Este mismo domingo, la 
defensa antiaérea israelí destruyó dos cohetes 
disparados desde Gaza antes de que cayeran 
en Tel Aviv, según indicó el ejército.

Primera incursión terrestre
Un comando de la marina israelí desembarcó 

el domingo en una playa de Gaza para atacar 
una lanzadera de cohetes. "La misión se realizó 
correctamente", anunció un portavoz militar, y 
precisó que cuatro soldados resultaron heridos 
leves en tiroteos.

El ejército israelí ha movilizado a 40 mil 
reservistas, ha desplegado ostensiblemente 
tanques y piezas de artillería junto a la frontera 
con la Franja de Gaza y hace días que amenaza 
con una operación terrestre de envergadura en la 

El Secretario del Trabajo y Previsión Social, 
Alfonso Navarrete Prida, afirmó que la “brecha 
digital” es un reto para el acceso al empleo y a la 
inclusión social, y puntualizó que las tecnologías 
de la información no son un obstáculo, “son el 
futuro inevitable que debe de ofrecer también 
alternativas de solución”.

Al inaugurar el Foro SAP Sector Público 
“Transformación para un México Digital”, 
Navarrete Prida consideró este evento como 
propicio para reflexionar acerca de cómo el 
cambio tecnológico y la transformación digital 
incidirán en aspectos clave del ámbito laboral 
como el acceso al empleo, las habilidades de 
la fuerza laboral y los servicios de formación, 
vinculación y capacitación para el trabajo, así 
como la impartición de la justicia laboral.

Hizo notar que en el siglo XXI, “el mundo 
laboral y la creación de la riqueza se basan 
cada vez menos en los recursos naturales y se 
fundamentarán cada vez más en la generación 
y aplicación de información y del conocimiento: 
La ’mentefactura’ en sustitución en mucho de 
las manufacturas”.

Explicó que no es gratuito, que en cada 
reunión internacional en los ámbitos laboral y 
económico el tema principal es el de la creación 
de empleos y cómo se vinculará éste con los 
cambios tecnológicos, sobre todo en materia 
de tecnologías de la información.

En ese sentido, refirió que de acuerdo con la 
Organización para la Cooperación y el Desarrollo 
Económicos (OCDE), los “trabajadores del 
conocimiento” ya representan 8 de cada 10 
nuevos empleos; y citó, además, un estudio 
de la Universidad de Oxford, que sugiere que 
47% de los trabajos actualmente existentes 
en Estados Unidos, pueden ser reemplazados 
por computadoras dentro de las próximas dos 
décadas.

Señaló como dato dramático que el mundo 
va a necesitar en los próximos cinco años la 
creación de 244 millones de nuevos empleos, 
pero que la capacidad del planeta, a su ritmo 
actual de crecimiento y su tendencia, apenas da 
para generar alrededor de 200 millones empleos. 
En cinco años –observó– el mundo tendrá 44 

millones más de desempleados y México, si 
no hace cambios de fondo estructurales en 
su ritmo y nivel de crecimiento, va a contribuir 
con cerca de 2 millones de desempleados, 
subempleados o informales”.

Ante los Vicepresidentes Comercial para 
Industrias Estratégicas de SAP México, Alejandro 
Caso, y del Área de Sector Público de SAP, 
Luis Díaz, observó que en nuestro país, los 
usuarios de Internet que realizan compras en 
línea se cuadriplicaron entre 2002 y 2013, al 
pasar de 422 mil a casi 2 millones, por lo que  
comentó que los trabajadores en el sector 
comercio representan el mayor número de 
ocupados en el país, con más de 9 millones 
de personas (19% de la ocupación total). Sin 
embargo, señaló, en el futuro se reducirá la 
capacidad de los establecimientos comerciales 
para generar empleos debido a la creciente 
tendencia en las compras por Internet.

El Secretario Alfonso Navarrete Prida 
expuso que, para reducir la brecha digital y 
transitar hacia una economía del conocimiento 
y una sociedad de la información plenamente 
incluyentes, el Gobierno de la República busca 
a través de diferentes acciones y desde distintos 
ámbitos dotar a las personas, especialmente a 
los jóvenes, de las habilidades y competencias 
necesarias para hacer frente a los cambios 
del mercado de trabajo, derivados de la 
transformación tecnológica. 

Estuvieron presentes en el evento el 
Subsecretario de Inclusión Laboral, Ignacio 
Rubí Salazar; el Oficial Mayor, Manuel Cadena 
Morales; el titular de la Unidad de Delegaciones 
Federales de Trabajo, Víctor Manuel Torres 
Moreno; el Director General de INFONACOT, 
César Martínez Baranda; el Director General 
del Comité Nacional Mixto de Protección al 
Salario, Gustavo Jáuregi Aguilar, y el Presidente 
de la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje, 
Diódoro Siller Argüello.

Control… Señores… Control… (*) Es 
preocupante ese cálculo de que nuestro país 
–es probable- que tenga para 2019 cerca de 
dos millones de desempleados, subempleados 
o informales--- 

Líneas Por: José 
Ma. Narváez 

Ramírez.Líneas
*México en cinco años probablemente tendrá dos millones 

de desempleados 

Aumenta a 172 muertos palestinos 
por ataques de israelistas 

zona, bombardeada por aire y desde el mar.

Según la prensa israelí, todavía no hay decisión 
acerca de dicha operación, y Ban Ki-moon insta 
a Israel a no llevarla a cabo.

La espiral de violencia se desencadenó tras el 
secuestro y asesinato en junio de tres estudiantes 
israelíes en Cisjordania, que Israel atribuye a 

Hamas. Fueron seguidos por el asesinato de un 
joven palestino quemado vivo en Jerusalén por 
extremistas judíos.

Ya en noviembre de 2012 Israel había 
lanzado una ofensiva para tratar de poner fin 
a los disparos de cohetes desde Gaza. En una 
semana, la operación dejó 177 palestinos y seis 
israelíes muertos.
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Por José María Castañeda

SANTIAGO.- Y miren mientras 
que a Pavel Jarero se le niega que 
retome su función de presidente 
municipal, al que se le está apoyando 
con todas las fuerzas habidas y por 
haber es al presidente de Sanidad 
Vegetal, el regidor electo Edwin 
Carrillo Meza, quien solicitará licencia 
para separarse del cargo desde el 
mes de  abril para realizar su pre 
campaña y posterior campaña en 
la demarcación número 8.

En este sentido delegados de 
Sanidad Vegetal, expresaron que 
de acuerdo a los estatutos internos 
de la dependencia fitosanitaria quien 
solicita licencia para competir por un 
cargo público y gana la elección no 
puede regresar a ejercer sus funciones 
anteriores, porque sencillamente no 
puede tener duplicidad de funciones; 
sin embargo debido a que hay 
irregularidades al interior de las que 
de momento nos reservamos, dijeron 
las fuentes anónimas que la senadora 
Margarita Flores y el diputado federal 
Juan Manuel Rocha Piedra, padrinos 
a la postre del cachorro de Nicolás 
Carrillo Palomera, Edwin Carrillo, 
estos se han encargado de platicas 
con quienes rigen los destinos de 
sanidad vegetal razón por la que 
a toda costa quieren que Carrillo 

Meza retome las riendas de Sanidad 
Vegetal.

Ob ra  en  nues t ro  pode r 
declaraciones contundentes del 
presidente de la dependencia en 
funciones Francisco González, 
ampliamente conocido como “El 
Charro de Amapa”, quien nos pidió 
que de momento no las diéramos a 
conocer; luego que tanto el Charro, 
como Edwin Carrillo, fueron citados 
a la ciudad de Tepic; para que allá 
emitan una resolución final. 

Sin embargo dijeron los declarantes 
de antemano, ‘te decimos Napoleón’, 
que en los asuntos internos de 
Sanidad Vegetal están metiendo no 
nada más las manos sino hasta el 
codo tanto la senadora Margarita, 
como el diputado Rocha Piedra, por 
eso el campo está en crisis, porque 
estos representantes populares 
(SIC) en lugar de luchar porque se 
nos entregue lo que por derecho 
nos corresponde como es el pago 
de los dos pesos por los siniestros 
de la pasada zafra agrícola, se la 
pasan defendiendo corruptos; como 
es el caso. 

Dijeron, “por nuestra parte 
estaremos al pendiente de lo que 
al interior de Sanidad Vegetal 
suceda”.

v
Margarita Flores y Rocha Piedra 
apoyan a Edwin Carrillo para que 

retome las riendas en Sanidad Vegetal

Por José María Castañeda

SANTIAGO.- El líder tabaquero, 
Rodolfo Coronado Montaño, 
asegura que en breve dejará la 
dirigencia de la ARIC Tabacalera, 
al señalar que su ciclo llegó a 
su fin manifestando de paso 
que seguirá en la política y en 
todo lo que pueda ayudar a sus 
compañeros de clase.

“Para nadie es desconocido 
que mi periodo estatutario terminó 
tengo reelección he estado al 
frente de la organización con 
el apoyo de los productores, 
pero creo que también que esta 
es una parte que se tiene que 
cubrir de manera legal, creo 
que nuestra organización es la 
mejor en todo el estado; tiene 
que tener la formalidad entonces 
termino una temporada más y 

en cada temporada revisamos 
las condiciones en las que esta 
nuestra rama de producción 
nuestra organización y éste es 
un proceso que algún día tiene 
que terminar y vamos a  platicar 
con los agricultores para que 
se tomen las decisiones que se 

tengan que tomar”.
“Estos son meses para poder 

reestructurar una organización 
como la nuestra con toda la 
formalidad, entonces esto no es 
inmediato tenemos que seguir los 
procesos de los estatutos, si así 
lo deciden los productores; para 
que esto ya poder tener el relevo 
que requiere nuestro sector”.

Esta entrevista con el líder 
agrario la realizamos una vez 
que concluyera la jornada de 
elección de candidatos del PRI; de 
la cual Coronado Montaño fue el 
coordinador general, señalando en 
el contexto de la misma no sentirse 
motivado por el resultado de la 
misma, donde se perdió un distrito 
y 3 demarcaciones añadiendo 
que se debe de trabajar más con 
la gente para que no promuevan 
el voto dividido explicó.

Por José María Castañeda

SANTIAGO.- El Estado de Derecho en 
Santiago, cuando menos es letra muerta; 
al negar un derecho constitucional como 
lo es sin duda el no permitirle al alcalde 
con licencia Pavel Jarero Velázquez, 
retomar sus actividades como jefe de 
la comuna, al concluir su licencia que 
por 95 días solicito al congreso del 
estado para participar en la elección 
del pasado domingo 6 de julio.

Como es del dominio popular Pavel 
Jarero, ante la negativa del cabildo de 
otorgarle licencia para separarse del 
cargo, acudió al propio congreso del 
estado a solicitarla cosa que se le otorgó 
por el voto directo de 29 diputados y 
una sola negativa la de Agueda Galicia 
Jiménez, ya con licencia en mano Pavel 
participó como candidato a diputado 
por el doceavo distrito donde realizó 
su campaña, misma que ganó, pero 
que en una jugada magistral hiso ver a 
los jerarcas del Partido Revolucionario 
Institucional como parvulitos al renunciar 

a  la  candidatura 
cons t i t uc iona l ;  a 
sabiendas que en la 
lista de plurinominales 
iba en la primera 
posición, por lo que 
Jarero Velázquez, 
prácticamente ya era 
diputado sin habérsela 
jugado. Por eso les 
cayó como baño de 
agua helada a sus 
competidores el que 
Pavel haya renunciado 
sin saber que ésta jugada por parte del 
Villa Hidalguense estaba pre fabricada 
ya que renunciando él, de manera 
automática, entraba su suplente quien 
no era otro más que su compadre 
y compañero de generación de la 
facultad de licenciado en economía 
Eddy Trujillo.

Así con 2 diputados por Villa 
Hidalgo en lugar de uno comenzará 
la próxima legislatura, sin embargo 
aún había más ya que al concluir la 
licencia solicitada Pavel debió de 

haber retomado su lugar de presidente 
municipal el pasado jueves, cosa que 
no fue posible porque sencillamente 
alguien allá arriba ordenó que cerraran 
las dependencias municipales. Por 
eso en un hecho jamás visto; la 
presidencia municipal fue cerrada, 
también cerraron las instalaciones del 
DIF y hasta las mismas instalaciones 
del cereso regional fueron cerradas, así 
de grande es el miedo que le tienen a 
Jarero Velázquez.

El reportero de esta casa editorial 

La  ARIC es la mejor organizada 
en el estado, pero mi ciclo llega 

a su fin: Rodolfo Coronado

Se violenta el estado de derecho al no permitir al 
alcalde Pavel Jarero retomar sus funciones: Abogados 

entiende que el regreso de Pavel podría 
ser el retorno de la crisis que agobió 
al municipio pero el Patrón debe de 
entender que cuando tomó posesión 
como Gobernador, Roberto dijo que 
iba a ser gobernador para todos, 
no nada más para los tricolores; los 
Santiaguenses también somos Nayarit, 

y como tal debe ser medido con el 
mismo rasero, por eso es risible que 
se le tenga tanto miedo a Pavel Jarero. 
Pero lo que es más grave aún es que 
se violente el estado de derecho, al 
cerrar las principales oficinas de la 
presidencia municipal incluyendo el 
cerezo regional, sea por Dios.


